
* В обкоме КПСС

МЕРОПРИЯТИЯ 
НАМЕЧЕНЫ

На днях в обкоме КПСС 
под председательством вто
рого секретаря Свердлов
ского обкома КПСС Л. Ф. 
Бобыкина состоялось заседа
ние областного совета по 
разработке «Комплексной 
программы ускоренного ро
ста производительности тру
да в промышленности, стро
ительстве и на транспорте 
н рационального использова
ния трудовых ресурсов об
ласти в десятой пятилетке 
н на 1981 —1985 гг.».

На заседании совета под
робно были рассмотрены 
программы отраслей черной 
и цветной металлургии об
ласти. В своих докладах ди
ректора институтов «Урал- 
гипромез» и «Унипромедь» 
В. А. Авдеев и А. С. Попла- 
ухин отметили, что в комп
лексных программах наме
чены конкретные мероприя
тия, реализация которых 
позволит значительно повы
сить производительность 
труда и рационально ис
пользовать трудовые ресур
сы. Весь прирост объема 
продукции цветной метал
лургии, подчеркнул А. С. 
Поплаухин, предполагается 
получить за счет повышения 
производительности труда — 
внедрения запланированных 
в программе мероприятий по 
реконструкции, освоению 
проектных мощностей, меха

низации процессов, улучше
нию технологии и т. д.

Выступившие на заседании 
совета второй секретарь 
Свердловского обкома КПСС 
Л. Ф. Бобыкин и замести
тель заведующего отделом 
тяжелой промышленности об
кома КПСС Е. М. Бычков, 
отметив эффективность раз
работанных программ, указа
ли на то, что не все их раз
делы подкреплены достаточ
но обоснованными меропри
ятиями, что их необходи
мо совершенствовать в про
цессе внедрения.

На заседании совета высту
пили также директора ком
бината «Уралэлектромедь» и 
Первоуральского новотруб
ного завода Б. А. Кривоусов 
и Ф. А. Данилов, второй сек
ретарь Нижнетагильского 
горкома партии И. А. Осин
цев.

МОЛОДЫЕ ТРУЖЕНИ
КИ СРЕДНЕГО УРАЛА 
ГОРЯЧО ОБСУЖДАЮТ 
ПИСЬМО ЦК КПСС, СО
ВЕТА МИНИСТРОВ СССР, 
ВЦСПС И ЦК ВЛКСМ «о 
РАЗВЕРТЫВАНИИ СО
ЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СО
РЕВНОВАНИЯ ЗА ВЫ
ПОЛНЕНИЕ И ПЕРЕВЫ
ПОЛНЕНИЕ ПЛАНА 1978 
ГОДА И УСИЛЕНИИ 
БОРЬБЫ ЗА ПОВЫШЕНИЕ 
ЭФФЕКТИВНОСТИ ПРО
ИЗВОДСТВА И КАЧЕСТ
ВА РАБОТЫ».

идти 

ВПЕРЕД!
Юрий БУШУЕВ, заме

ститель секретаря коми
тета ВЛКСМ Серовского 
металлургического заво
да.

— В Письме ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР, ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ «О развертыва
нии социалистического сорев
нования за выполнение и пе
ревыполнение плана 1978 года 
и усилении борьбы за повы
шение эффективности произ
водства и качества работы» 
содержится четкая программа 
действий комсомола в новом, 
1978 году.

В социалистических обяза
тельствах нашего завода есть 
такой пункт: добиться присвое
ния Знака качества трем мар
кам стали и довести количест
во продукции, выпускаемой с 
почетным пятиугольником, до 
девяти процентов от общего 
объема. Комсомольской орга
низации выполнение его 
нужно .взять под свой конт
роль.

В Письме говорится, что знат
ные рабочие страны приняли 
повышенные социалистические 
обязательства. У нас на заводе 
инициатором выполнения го
дового плана среди молодежи 
к годовщине Конституции 
СССР стал травильщик метал
ла Александр Рохманика. По
следовать своему примеру он 
призвал всех.

Евгений ЧИХОВ, секре
тарь комитета ВЛКСМ 
института «Унипромедь»:

— С глубокой заинтере
сованностью и вниманием 
встретили комсомольцы ин
ститута «Унипромедь» Пись
мо ЦК КПСС, Совета Мини
стров СССР. ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ партийным, совет
ским, хозяйственным, проф
союзным и комсомольским 
организациям, трудящимся 
Советского Союза.

Сейчас, в институте прохо
дят комсомольские собра
ния, на которых обсуждает
ся Письмо, вносятся новые 
предложения, инициативы. 
Письмо станет предметом 
серьезного обсуждения и на 
общем институтом собрании.

В Письме говорится: 
«Следует еще активнее ук- 
репля^ь связь науки с прак
тикой, обеспечить повсеме
стно поворот научных раз
работок к проблемам интен
сификации производства...». 
Комсомольцы нашего инсти
тута считают эту задачу од
ной из важнейших в своей 
работе. Например, комсо- 
мольско - молодежный кол
лектив отделения обогаще
ния (групкомсорг Т. Хомя- , 
нова) за прошлый год от 
внедрения своих исследова
ний в производство добился 
эффективности свыше 800 
тысяч рублей.

1978 год — решающий 
год десятой пятилетки. В 
этом году мы обратились ко 
всем комсомольцам цветной 
металлургии с обращением — 
организовать социалистиче
ское соревнование в честь 
60-летия ЦК ВЛКСМ. Глав
ное — по-деловому, эффек
тивно провести его.

Галина СЕЛЕЗНЕВА, за
ведующая отделом мага
зина № 70 Первоураль
ского горпищеторга:

— Этот год, когда вся моло
дежь нашей страны готовит
ся достойно встретить 60-ле
тие Ленинского комсомола, 
станет для нас годом наивыс
шей производительности тру
да и отличного качества ра
боты. К этому нас обязывает 
и высокое звание, присвоен
ное нашему комсомольско-мо
лодежному коллективу в про
шедшем году — магазин ком
мунистического труда, и то, 
что весь наш торг является 
Комсомольске - молодежным. 
На третий год десятой пяти
летки мы приняли повышен
ные обязательства по выпол
нению плана товарооборота и 
улучшению качества обслужи
вания населения. И сегодня 
мы полны решимости до
срочно выполнить свои обяза
тельства.

Игорь БЫЗОВ — секретарь комитета комсомола 
Качканарского горно - обогатительного комбината:

— Передовая комсомольско-молодежная бригада — 
как я ее понимаю? Это—семья. Это—как пальцы одной 
руки, сжатые в кулак. Вот так! Принцип старый — один 
за всех и все за одного. «Если я не за себя, то кто же за 
меня? Но если я только за себя — зачем я?»

На нашем комбинате 35 комсомольско-молодежных 
коллективов. Лучшие из лучших? Комсомольско-молодеж
ный экипаж локомотива № 2107 железнодорожного цеха, 
экипаж бурового станка № 45 Западного карьера, техно
логическая смена № 1 цеха шихтоподготовкн... Лучшие 
из лучших. Отмечу персонально руководителей и ком
соргов этих комсомольско-молодежных коллективов: Вла
димира Ивановича Сычева и Виктора Ильина, Василия 
Изосимовича Патрушева и Александра Полупана, Раи
су Муртазовну Исакову и Александра Мызникова... На 
них равняются бригады. Это, согласитесь, само по себе 
уже что-то значит.

Какой бы лозунг я предложил для каждого члена ком
сомольско-молодежного коллектива? Пожалуй, так: «Если 
ты один, то разве это ты?» 

«Я»-ДЛЯ МЕНЯ 
ИЛИ ДЛЯ ДРУГИХ?

На этот непростой вопрос отвечает комсомольско-моло
дежный экипаж локомотива № 2107 железнодорожного 
цеха Качканарского горно-обогатительного комбината 
имени Я. М. Свердлова.

КОРРЕСПОНДЕНТ: Карлу 
Марксу принадлежит замеча
тельная мысль: «...человек 
сначала смотрится, как в зер
кало, в другого человека. 
Лишь отнесясь к человеку 
Павлу, как к себе подобному, 
человек Петр начинает отно
ситься к самому себе как к 
человеку». Другими словами: 
познавая душевные качества 
другого человека, мы получа
ем необходимые сведения, ко
торые позволяют нам вырабо
тать собственную оценку, соб
ственное я. Вы — бригада. 
Вас — восемь человек. Что 
способствовало превращению 
вашей бригады сначала в пе
редовой коллектив комбината, 
а затем и переходу его в выс
шую форму коллектива — в 
бригаду коммунистического 
труда?

ВЛАДИМИР ИВАНОВИЧ 
СЫЧЕВ — бригадир, маши
нист дизель-электровоза, член 
КПСС, член цехового профсо
юзного комитета, награжден 
орденом Трудового Красного 
Знамени.

— Слова Маркса, приведен
ные вами, имеют для нас со
вершенно конкретный, понят
ный смысл: каждый из нас 
привык, как в зеркало, всмат
риваться друг в друга. Да, 
мы — коллектив. Маленький, 
производственный коллектив. 
Что это значит: это значит, 
что мы коллективно создаем 
материальные и духовные цен
ности, коллективно реализуем 
свою потребность в труде, по

Город Качканар передает эстафету городу Нижняя Тура

ПРИКАЗ
КОМАНДУЮЩЕГО ОБЛАСТНОЙ

ИГРОЙ
17 января 1978 года.

В 1978 году трудящиеся нашей страны, воины Со
ветских Вооруженных Сил в обстановке высокого поли
тического и трудового подъема, вызванного исторически
ми решениями XXV съезда Коммунистической партии Со
ветского Союза, принятием новой Конституции СССР, 
будут торжественно отмечать 60-ю годовщину Советской 
Армии и Военно-Морского Флота.

В связи с 60-й годовщиной создания Вооруженных 
сил СССР

ПРИКАЗЫВАЮ:
1. Штабам игры «Орленок» принять активное участие

ПОЛОЖЕНИЕ
о проведении операции «Дорогой 
героев», посвященной 60-летию 
Вооруженных Сил СССР

Операция юнармейцев «До
рогой героев» проводится в 
январе—феврале 1978 года 
с целью дальнейшего усиле
ния работы по воспитанию 
юношей и девушек на рево
люционных, боевых и труде 
вых традициях советского на
рода, подготовки молодежи к 
защите Родины.

В операции «Дорогой ге
роев» участвуют юноши и де
вушки — юнармейцы игры 
«Орленок» в составе взводов 
классов и групп средних 
школ, профтехучилищ, техни

кумов, цехов и бригад пред
приятий. строек, колхозов, 
совхозов.

Юнармейские подразделе
ния в ходе операции с уче
том местных условий и воз
можностей проводят следую
щую работу:

— совершают лыжные, пе
шие, велосипедные, комбини
рованные походы по местам

требность в общении, в духов
ном, нравственном, физиче
ском саморазвитии... Коллек
тивно!

ВИКТОР ИЛЬИН — комс
орг бригады, машинист ди
зель-электровоза, член КПСС, 
студент-заочник Свердловского 
горного института, награжден 
знаком «Ударник девятой пя
тилетки».

— Наш комсомольско-моло
дежный экипаж родился вес
ной 1973 года. За это время 
коллектив рос, мужал, созре
вал и в организационном, и 
психологическом, и нравствен
ном, и политическом отноше
ниях. Я заметил — есть три 
причины, которые разрушают 
здоровый климат в производ
ственных коллективах. Пер
вая: недостатки, связанные с 
организацией производства — 
неритмичность производства, 
неумелое использование мо
ральных и материальных сти
мулов... Вторая: неумение 
бригадира управлять коллек
тивом... Третья: брак в меж
личностных отношениях...

СПРАВКА. По данным социо
логического исследования ин
ститута психологии АН СССР, 
15 процентов общего рабочего 
времени теряется от конфлик
тов и послеконфликтных пе
реживаний. В 52 процентах 
случаев конфликты происходят 
по вине руководителей, в 33 
процентах — из-за психологи
ческой несовместимости со
трудников, в 15 процентах — 
из-за неправильного подбора 
кадров.

КОРРЕСПОНДЕНТ: За
пять лет существования брига-

революционной, боевой и тру
довой славы советского на
рода на территории своих 
районов, областей и респуб
лик;

— организуют встречи с 
ветеранами партии, комсомо
ла, Вооруженных Сил, 
ДОСААФ,войны и труда, за
писывают их воспоминания;

— оказывают помощь ин
валидам войны и труда, се
мьям погибших воинов, се
мьям воинов, проходящих 
службу в Вооруженных Си
лах СССР;

— устанавливают и при
водят в образцовый порядок 
мемориальные знаки в честь 
ратных подвигов советских 
воинов;

— собирают документы и 
реликвии об истории Совет
ских Вооруженных Сил, о 
мужестве и героизме защит
ников нашей Родины, труже
никах тыла, о боевом пути

ТРУДОВУЮ ЭСТАФЕТУ КОМСОМОЛЬСКО-МО
ЛОДЕЖНЫХ КОЛЛЕКТИВОВ, ПОСВЯЩЕННУЮ 
60-ЛЕТИЮ ВЛКСМ, ПРИНИМАЕТ ГОРОД КАЧКА
НАР

ды у вас не было никаких 
конфликтов — так? Я правиль
но вас понял?

ИВАН КАДРОВ — маши
нист, комсорг смены, студент- 
заочник Исовского геологораз
ведочного техникума, был удо
стоен чести подписать Рапорт 
областной комсомольской ор
ганизации ЦК КПСС в честь 
60-летия Великого Октября.

— Нет. Неправильно. Были 
конфликты и в нашей брига
де. И мы ссорились, спорили, 
ошибались — не ошибается 
тот, кто ничего не делает. Но 
в нашей бригаде выработа
лись свои методы коллектив
ного воздействия. Более дей
ственные, чем все остальные. 
Провинившемуся мы «по го
рячим следам» выкладываем 
все, что о нем думаем. Сразу. 
Тут уже юлить не станешь. 
Мы стараемся быть требова
тельными друг к другу. И к 
себе, конечно. В нашей брига
де бережно относятся к высо
ким словам о долге, ответст
венности, чести рабочего, ком
сомольца. У на^ как это часто 
бывает в других «передовых» 
бригадах, не все было гладко. 
Но мы не закрывали на это 
глаза, а искали истину. И на
ходили.

ВАЛЕРИЙ БУРДЕНКО — 
помощник машиниста, член 
комсомольского бюро смены.

— Иван прав — у нас ни
когда не станут трубить о ра
бочей чести раньше, чем сами 
не начнут жить по ее законам. 
Есть десятки жизненных си
туаций, ‘когда в коллективе 
возникают конфликты: «опоз
дал на работу, потому что 
встречал невесту», например. 
Или — «извините, ребята, се
годня я не могу работать в 
полную силу, потому что вче
ра перебрал лишнего — из ар
мии вернулся друг детства...» 
Знакомо? Знакомо. В нашей 

‘бригаде личные симпатии оп
ределяются деловыми отноше
ниями, а не наоборот. Симпа
тии друг к другу возникают 
у нас на главном основании — 
твое отношение к труду, твоя 
общественная активность, твоя 
гражданская позиция. Труд — 
это тот самый критерий, кото
рый является единственно 
объективной мерой. И в эко-

КОМСОМОЛЬСКОЙ ВОЕННО-СПОРТИВНОЙ 
«ОРЛЕНОК».

№ 6. г. Свердловск.
в месячнике оборонно-массовой работы, объявленном об
комом ВЛКСМ и обкомом ДОСААФ, посвященном 60- 
летию Вооруженных Сил.

2. Провести в городах и районах области операцию 
«Дорогой героев».

3. О ходе проведения операции «Дорогой героев», по
священной 60-летию Вооруженных Сил, доложить 25 фев
раля.

Командующий областной
тивной игры «Орленок» 
запаса.

воинских частей и соедине
ний;

— организуют тематиче
ские вечера, митинги, шест
вия к памятникам, обелис
кам, устанавливают почет
ный караул;

— выступают с концерта
ми художественной самодея
тельности, лекциями, беседа
ми о трудовых и ратных под
вигах советского народа, о 
героях-воспитанниках Ленин
ского комсомола, о новой 
Конституции СССР;

— посещают воинские ча
сти, военные учебные заведе
ния, встречаются с воинами 
Вооруженных Сил СССР;

— организуют военно-спор
тивные соревнования (лыж
ные гонки, стрельба из ма
локалиберного оружия, ме
тание гранаты, марш-броски 
в противогазах, оказание 
первой медицинской помощи, 
тактические игры на местно
сти).

В ходе операции юнар
мейцы ведут дневник, выпус
кают «боевые листки», по 
окончании оформляют фото
стенды, экраны игры «Орле
нок». Собранные документы 
и реликвии о подвигах стар
ших поколений передают в 
общественные музеи.

По решению штаба ба
тальона лучший взвод на
правляет донесение в област
ной штаб игры «Орленок», 

номическом, и в психологиче
ском смысле.

КОРРЕСПОНДЕНТ: «По
пробуй исполнять свой долг — 
и тотчас себя познаешь?»

В. БУРДЕНКО: Совершен
но верно.

СПРАВКА. Локомотивная 
бригада дизель-электровоза 
№ 1207 выполнила план двух 
лет пятилетки 6 августа 1977 
года. До конца года сверх пла
на перевезена 331 тысяча тонн 
горной массы. Годовой план 
(1977 года) выполнен на 117,6 
процента. Комсомольско-моло
дежный экипаж носит звание 
«Коллектив имени XXV съезда 
КПСС» и «Коллектив имени 60- 
летия Октября».

ХАКИМ ВАЛИУЛИН — 
помощник машиниста, член 
комсомольского бюро смены, 
учится на подготовитель
ных курсах Исовского геолого
разведочного техникума.

— Поймите нас правильно— 
мы нс против чуткости. На
против. Но мы на практике 
убеждены, что сменные, цехо
вые, общие производственные 
показатели, выполнение социа
листических обязательств не
измеримо важнее всех наду
манных мелких «внутрибри- 
гадных» задач. Мы сделали 
ставку на строгую делови
тость. Конечно, не лишенную 
эмоциональности, теплоты, 
чуткости. Бригадир, комсорг, 
партийная, комсомольская ор
ганизации убедили нас, что 
наш труд — наше граждан
ское лицо. Наш авторитет в 
обществе, наше самоутвержде
ние...

КОРРЕСПОНДЕНТ: И зар
плата, премии, повышение 
квалификации...

X. ВАЛИУЛИН: Да. От 
каждого — по способностям, 
каждому — по труду.

СПРАВКА: Социалистические 
обязательства комсомольско- 
молодежного экипажа № 2107 
на 1978 год:

1. План года выполнить к 
60-летию ВЛКСМ.

2. Сэкономить горючесмазоч
ных материалов на 1000 рублей.

3. Каждому члену бригады 
отработать на субботниках по 
благоустройству города по 30 
часов.

4. План шести месяцев вы
полнить к 21-й годовщине род
ного Качканара.

И так далее. Всего — во
семь пунктов...

Записал
С. ГЛЕБОВ.

комсомольской военно-спор- 
генерал-лейтенант авиации

Ю. ВОВК.

подписанное командиром и 
комиссаром.

Общее руководство опера
цией осуществляют штабы 
батальонов игры «Орленок» 
школ, профтехучилищ, тех
никумов, предприятий, сов
хозов, колхозов, районные, 
городские.

При подведении итогов 
учитывается содержание про
деланной работы в ходе опе
рации, результаты военно- 
спортивных соревнований и 
выполнение каждым юнар- 
мейцем взвода норматива— 
совершения двух лыжных по
ходов общей протяженностью 
не менее 50 километров.

Лучшие взводы награжда
ются дипломами Главного 
штаба Всесоюзной игры «Ор
ленок» и книгами, подписан
ными ветеранами Вооружен
ных Сил СССР.

Консультанты юнармей- 
ских взводов, организаторы 
операции в районах, городах, 
журналисты, широко осве
щавшие ход операции в пе
риодической печати, по ра
дио и телевидению, награж
даются памятным знаком 
Главного штаба Всесоюзной 
игры «Орленок».

ОБЛАСТНОЙ ШТАБ 
ВСЕСОЮЗНОЙ 

КОМСОМОЛЬСКОЙ 
ВОЕННО СПОРТИВНОЙ

ИГРЫ «ОРЛЕНОК».

ИДЕТ ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ 
АТТЕСТАЦИЯ

ЛЕНИНСКИЙ ЗАЧЕТ «РЕШЕНИЯ XXV СЪЕЗДА 
КПСС — В ЖИЗНЬ!»

Подведение итогов первого этапа Ленинского зачета «Решения XXV съезда КПСС — в 
жизнь!» на птицефабрике Бородулинского совхоза совпало с обсуждением Письма ЦК 
КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС н ЦК ВЛКСМ «О развертывании социалистиче
ского соревнования за выполнение и перевыполнение ’ плана 1978 года и усилении борь
бы за повышение эффективности производства и качества работы». И на собрании речь 
идет о личном вкладе каждого комсомольца в выполнение планов десятой пятилетки.

ДЕЛО ВСЕХ-ДЕЛО КАЖДОГО
...Красный уголок птицефаб

рики Бородулинского совхоза 
еще жил новогодними праздни
ками. Стояла нарядная елка и 
самым ярким украшением ее 
была скромненькая табличка, 
висевшая рядом с игрушками: 
«Новый год мы встретили 7 де
кабря».

Праздничное и деловое. Тор
жественное и будничное — по
жалуй, это сочетание совре
менного, с хорошим вкусом 
оформленного красного уголка 
бросается сразу в глаза. Здесь 
работники птицефабрики
встречают праздники, здесь 
проводят деловые совещания.

Сегодня в красном уголке 
торжественный день: комсо
мольское собрание, посвящен
ное завершению первого этапа 
Ленинского зачета «Решения 
XXV съезда КПСС — в жизнь!»

В комсомольской организа
ции птицефабрики — самой 
многочисленной в Бородулин- 
ском совхозе — 49 человек. 
На собрание пришло 42. Ос
тальные отсутствуют по ува
жительной причине. О каждом 
из них пойдет речь: сегодня 
общественно - политическая 
аттестация.

Звучит музыка — комсомоль
ские песни, комсомольские 
марши. Ребята рассаживаются 
по местам. Музыка смолкает.

— Товарищи! Сегодня мы 
собрались поговорить о каж
дом из нас, — немного вол
нуясь, открывает комсомоль
ское собрание секретарь ко
митета ВЛКСМ Бородулинско
го совхоза Ольга Летунова. — 
Сегодня мы подводим итоги 
тому периоду, который оста
нется в памяти надолго: поза
ди подготовка к юбилею Ок
тября, принятие новой Консти
туции СССР. Каждый из вас 
отметил эти знаменательные

* У студентов — сессия

ПРЕКРАСНАЯ ПОРА
«От сессии до сессии живут 

студенты весело, а сессия все
го два раза в год». А в сессию 
как — скучно?

Кто спорит, по студенческо
му календарю сессия — не са
мое веселое время года, но 
это — «прекрасная пора». Так 
говорит Марина Крапивина, 
студентка 4 курса архитектур
ного института, и я ей верю. 
Я верю ей, что эта пора от
крытий, неповторимых чувств, 
маленьких побед и — на то 
она и сессия! — маленьких 
трагедий.

Хотите увидеть счастливое 
лицо? Зайдите в любой инсти
тут. Откроется дверь с таблич
кой «Тише, идут экзамены!», 
и ... вот он, счастливый чело
век со счастливой улыбкой. И 
вы улыбнитесь ему в ответ.

— Да, первые минуты после 
удачного экзамена или зачета 
самые радостные, — говорит 
Марина. — И не только пото
му, что успешно сдал. Важнее 
чувство удовлетворения свои
ми знаниями, чувство, что ты 
ЗНАЕШЬ!

Группа 453 факультета про
мышленной архитектуры, в 
которой учится Марина, сдает 
сегодня зачет по архитектур
ной физике, вернее, по одному 
из ее разделов — «Акустика и 
звукоизоляция». Наука эта но
вая и очень интересная. Каче
ство акустики в зрительном 
зале кинотеатра или Дворца 
культуры тесно связано с его 
архитектурой, то есть, в конеч
ном счете, зависит от архитек
тора. А звукоизоляция? Сегод
ня это одна из острейших 
проблем. Многие жилые зда
ния пока не удовлетворяют 
требованиям звукоизоляции. И 
будущим архитекторам, конеч
но. есть над чем поработать.

— Вот поэтому, — говорит 
старший преподаватель На
талья Николаевна Городецкая, 
принимающая зачет, — мы 
придаем большое значение ар
хитектурной физике и строго 
спрашиваем наших студентов. 
Но они нас радуют. Вот в 453-й 
группе почти половина ребят 
получила автоматический за
чет, а работа Светы Большако
вой и Веры Костиной «Анализ 
акустических свойств совре
менных концертных залов» ре
комендована на зональный 
смотр научного студенческого 
творчества.

Первой вызвалась отвечать 
Марина Крапивина. «Поче
му?» — спросил я у ней в ко
ридоре.— С -рахи, волнения, все это 
было раньше. Сейчас сессию 
встречаешь уже с интересом, а 
не с дрожью в коленках. Инте
ресно узнать, чего ты достиг 
за семестр, интересно делиться 
с товарищами, преподавателя
ми своими знаниями, своими 
мыслями.

Вышла Лена Полякова.
— Ну как?
— Сдала. Нормально. Правда, 

можно было бы лучше. А сес
сию я люблю. Приходит ощу
щение последнего рывка, и ты, 
собрав все силы, должна выло
житься без остатка. Мне это 
ощущение нравится.

...Хотите увидеть счастливое 
лицо? Зайдите в любой инсти
тут. Откроется дверь с таблич
кой «Тише, идут экзамены!» 

даты хорошим трудом, у каж
дого — свой собственный по
дарок к этим знаменательным 
датам в жизни нашей страны.

В президиуме — самые ав
торитетные люди фабрики, сов
хоза. Сегодня они высказыва
ют свое мнение о каждом из 
собравшихся. Старшее поколе
ние ставит оценку младшему.

В президиуме — председа
тель аттестационной комис
сии, управляющая птицефаб
рикой Анастасия Андреевна 
Мачтакова, члены комиссии: 
старший зоотехник птицефаб
рики Галина Ганеевна Ситдико- 
ва, секретарь партийной орга
низации Геннадий Нестерович 
Гарист, плавный зоотехник сов
хоза, делегат областной ком
сомольской конференции, член 
комитета ВЛКСМ совхоза Та
мара Рухлова, наставник мо
лодежи, начальник комсомоль
ско-молодежного цеха (цеха 
готовой продукции имени 60- 
летия Октября) Мария Семе
новна Ваулина, секретарь ко
митета ВЛКСМ совхоза Ольга 
Летунова.

Слово — секретарю ком
сомольской организации пти
цефабрики Александру Ли
сенкову.

— Прошедший год был для 
нас особенным, — говорит 
Александр. — Мы брали высо
кие социалистические обяза
тельства. Каждый комсомолец 
составлял свой личный комп
лексный план. И вот сейчас 
мы подводим итог: как эти 
планы были выполнены. Есть 
ребята, которые справились с 
ними блестяще: они намного 

и... вот он, счастливый человек 
со счастливой улыбкой. И вы 
улыбнитесь ему в ответ. Ведь 
сессия — это еще и пора улы
бок.

С. АНИСИМОВ.

НА СНИМКАХ: что там, в за
четке?; зачет принимает H. Н. 
Городецкая; будущий архитек
тор Марина Крапивина.

Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

перевыполнили те обязатель
ства, которые брали в честь 
60-летия Октября. В общем 
же мы выполнили то, что обе
щали.

Александр называет имена 
лучших комсомольцев, расска
зывает об их работе, называ
ет те проблемы, которые им 
придется еще решать. Говорит 
о той ответственности за по
рученное дело, с которой они 
должны брать новые обяза
тельства, посвященные двум 
замечательным для комсо
мольцев датам: XVIII съезду 
ВЛКСМ и его шестидесятиле
тию, приводит слова из обра
щения ветеранов Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции, партии и комсо
мола, героев войны и труда к 
участникам Всесоюзного Ле
нинского зачета «Будьте вер
ны ленинским заветам», опуб
ликованное накануне в «Ком
сомольской правде».

Закончил он свое выступле
ние призывом:

— Наша главная задача на 
этот год — выполнить план 
трех лет пятилетки к 60-летию 
комсомола! И еще — давай
те объявим строительство 44-й 
фермы нашей ударной комсо
мольской стройкой!

В красном уголке устанавли
вается напряженная тишина, 
когда слово предоставляют 
председателю аттестационной 
комиссии Анастасии Андреев
не Мачтаковой. Сейчас речь 
пойдет о каждом из присутст
вующих:

(Окончание на 2-й стр.).
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Идет общественно-политическая аттестация

ДЕЛО ВСЕХ—ДЕЛО КЛЖДОЮ
XVII! еьезду ВЛКСМ и 60-ле
тию комсомола.

Планы трех лет пятилетки 
по производству яиц и мяса 
птицы выполнить к 29 октября.

Объявить строительство

Ленинский зачет «Решения XXV съезда КПСС-в жизнь!»
(Окончание. Начало на 

1-й стрф
— У наших комсомольцев— 

множество славных дел. Вы 
работаете на самых ответст
венных участках. И мы очень 
довольны: вы, как и положе
но комсомольцам, работаете 
добросовестно, выполняете и 
перевыполняете планы. На ва
шем счету — большая эконо
мия кормов. Только один 38-й

ича. Хочется пожелать Саше: 
продолжай учебу.

Совсем недавно появились 
в совхозе Фанзия - Акбашева, 
Зухра Таховиева, Мавледина 
Мулланурова, Филюза Хамат- 
динова. Все они работают в

боратории делаются прогнозы 
на будущий урожай, проводят
ся многочисленные опыты. 
Кроме того, Люба — препо
даватель химии в ШРМ, актив
ный участник художественной
самодеятельности. Человек

КОМСОМОЛЬСК© молодежный
корпгус сэкономил 151 тонну 
кормов — 31 процент. И это— 
при других хороших показате
лях. Вчера заседала аттеста
ционная комиссия. Мы про
смотрели личные комплексные 
планы каждого из вас. И, ко
нечно, учли ваши мнения. На 
основании этого мы и при
нимаем сегодня у вас Ленин
ский зачет...

И Анастасия Андреевна ста
ла о каждом из комсомольцев
высказывать 
сии. И хоть 
знали друг 
стоинства и 
собственные

мнение комис- 
все они здесь 

друга, знали до- 
недостатки свои 
и своих товари-

щей, мнение старших, произ
несенное вслух, заставляло по- 
иному осмысливать все ска
занное.

Аттестацию Анастасия Анд
реевна начала с молодой 
семьи — Саши и Люды Гряз
ных. В последний год о них 
говорят много. Люда и Саша— 
одно звено. Работают они в 
Комсомольске - молодежном 
корпусе № 38. Саша — сле
сарь-оператор, Люда — цып
лятница. Вот их показатели:
сохранность молодняка 97
процентов, самый высокий су
точный привес по совхозу — 
12,5 грамма, хорошая эконо
мия кормов. За год они вы
растили 124 тысячи цыплят. Их 
цех готовой продукции стал 
победителем районного социа
листического соревнования в 
честь 60-летия Октября. Оба 
они получили право подписать 
Рапорт.-

Саша Грязных — неутоми
мый изобретатель. Недавно
он придумал новый метод
мойки поилок. Сейчас работа
ет над новым приспособлени- 
нием. Кроме того, Саша —
командир комсомольского
оперативного отряда. Вот толь
ко один факт. В совхозе в 
новогоднюю ночь за поряд
ком следили комсомольцы. 
Саше выпало самое трудное: 
дежурить с 12 до 2 часов но-
«и. И никакого недоволь-
ства. Надо — значит надо. У 
этого человека необыкновенно 
высокое чувство долга, чувст
во ответственности за все про
исходящее.

Они оба с Людой — актив
ные общественники. Люда — 

. член бюро комсомольской ор
ганизации фабрики. Ни одно 
комсомольское мероприятие 
не проходит без их участия.

— Комиссия считает, — зак
лючила Анастасия Андреев-
на, Ленинский зачет, пер-
вый его этап, у этих комсомоль
цев нужно принять. Они до
стойно выполняют заветы Иль

цехе готовой продукции, 
одной машине. Одни из 
закончили школу, другие

на 
них 

еще

скромный, никогда не отказы
вающий в помощи, инициатив
ный специалист. Мнение ко
миссии было единогласным —учатся в школе рабочей мо- 

— Люба успешно сдала зачет.лодежи. Кстати, Зухра
одна из самых лучших учащих
ся ШРМ. Фанзия — победи
тель в социалистическом со
ревновании. Их «машина» — 
самая лучшая в цехе, а кол
лектив ее — самый дружный. 
Девушки эти работают отлич-
но, их 
вместе: 
ливых.

часто можно видеть 
отзывчивых, привет- 
Все они — активные

участницы художественной са
модеятельности.

— Сергей Гилев, слесарь-
оператор, называет пред-
седатель комиссии следующе
го участника Ленинского заче
та. Это один из лучших работ
ников. Он сумел хорошо на
ладить работу в корпусе. Кол
лектив дружный. Экономия

О сварщике Олеге Вершини
не в совхозе говорят с боль
шим уважением. Несмотря на 
молодость, в семье он за стар
шего. Он уезжал учиться, но 
снова потянуло в родной сов
хоз. Прекрасный специалист, 
хороший спортсмен, огромным 
авторитетом пользуется у 
мальчишек. Ответственный за 
спортивную работу в комите
те комсомола совхоза, член 
ОКО. Он — общественный тре
нер по вольной борьбе, учит 
ребят играть в хоккей. Чело
век прямой, требовательный к 
себе и другим. «Нам, членам 
комиссии, очень бы хотелось, 
чтобы Олег пошел учиться в

— Вы — комсомольцы, А 
это значит — лучшая часть 
молодежи, самая достойная. И 
вполне естественно, что пер
вый этап Ленинского зачета 
вы сдали успешно, что не бы- 
л© здесь «персональных» раз
носов. Это закономерно. Же
лаем и дальше всегда быть 
первыми. В добрый путь! — 
так закончила общественно- 
политическую аттестацию А. А. 
Мачтакова.

Затем слово взяли участни
ки собрания. Их выступления 
носили деловой характер. Вот 
несколько выдержек из их 
выступлений:

О. РУХЛОВА:
— Вы, наверное, заметили: 

комсомольцы вашей ' птице
фабрики работают цыплятница
ми, слесарями-операторами, 
трактористами, но нет ни од
ной комсомолки-птичницы — 
основной профессии на фаб
рике. За что такая немилость?! 
Мне кажется, на втором эта
пе зачета вам нужно всерьез 
задуматься об этом. Сходите

птичника № 44 ударной ком
сомольской стройкой. Отрабо
тать каждому на ней не ме
нее 10 часов.

Считать наивысшую произ
водительность труда ежеднев
ной нормой для каждого ком
сомольца.

Добиться, чтобы каждый по
вышал свой общеобразова
тельный и идейно-политиче
ский уровень.

Взять шефство над строи
тельством тротуаров».

В заключение участники Ле
нинского зачета приняли об
ращение к ветеранам револю
ции, партии и комсомола:

«Дорогие наши старшие то
варищи!Нас, юношей и девушек, ком
сомольцев птицефабрики Боро- 
дулинского совхоза, глубоко 
взволновали слова, обращен
ные ко всем участникам Ле
нинского зачета «Решения XXV 
съезда КПСС — в жизнь!»

Сегодня мы подвели итоги 
первого этапа Ленинского заче
та н наметили новые рубежи 
на будущее. Знаменателен был 
для нас прошедший год. Подго
товка к празднованию юбилея 
нашей Родины, принятие новой 
Конституции СССР способство
вали повышению трудовой и 
политической активности в на
шем коллективе. В социалисти
ческом соревновании за право 
подписать Рапорт Ленинского 
комсомола ЦК КПСС к 60-ле- 
тию Великой Октябрьской со
циалистической революции 
приняли участие все комсо
мольцы и молодежь фабрики.

ЛЮБА Медведевских— 
маляр, секретарь ком

сомольской организации ше
стого стройуправления тре
ста «Свердловскпромстрой». 
Она пришла на стройку в 
] 969 году после окончания 
ГПТУ № 68. В аттестате у 
девушки были только от
личные оценки. В комсо
мольско-молодежной брига
де Раисы Дмитриевны Вара
вы, где ее встретили госте
приимно и дружелюбно, удо
стоверению о присвоении 
Ш разряда дивились боль
ше, чем пятеркам в аттеста
те. Год, бывает, пробудет 
новичок на рабочем месте, 
чтобы обратить внимание на 
себя, на некоторые успехи в 
овладении профессией. А 
тут, по существу, в рабочей 
спецовке не ходила и сразу 
с разрядом...

Медведевских оправдала 
доверие своих мастеров из 
училища. Как первый урок, 
она помнит свой первый объ-

ни странно, это «дефицит 
вечный». Отлаженно рабо
тали все три затирочные ма
шинки, по первому зову бе
жали на помощь к нам сле
сари, чтобы починить «за
капризничавший» краско-
пульт, пистолет-распылитель. 
В повышении производитель
ности труда механизация иг
рает важную роль.

Приятно работать, когда о 
тебе и о твоей бригаде забо
тятся, ценят твое мастерст
во, твое время. Хочется, ра
ботать рациональнее, сделать 
больше, лучше, с пользой для 
дела использовать каждую 
рабочую минуту. В бригаде 
Варавы знают цену мину
там. Этот комсомольско-мо
лодежный коллектив тру
дится сейчас уже в счет мая 
текущего года.

— Есть ли еще «секреты» 
успеха? — спрашиваю Любу.

— Наша сплоченность, — 
отвечает она. — Мы помо
гаем друг Д'РУП', учимся

«ЗАЖИГАТЬ»

институт парень он очень

кормов здесь — 36 тонн. Хо
роший показатель. Но продук
тивность здесь — не на вы
соком месте. Так что есть 
еще над чем работать Сер
гею. Сейчас он учится в 10-м 
классе ШРМ. Конечно, нелегко 
сочетать работу с учебой, но 
Сергей справляется. Думаю, 
что сейчас легче будет: с этой 
субботы у нас в совхозе вво
дится новшество — один день 
в неделю ребята будут учить
ся с утра. Он засчитывается 
как рабочий и соответственно 
оплачивается. Так что, желаем 
тебе, Сережа, успешной учебы.

Любовь Леонова, молодой 
специалист, агроном агрола
боратории, единственной в на
шей области. И то, что в Боро- 
дулинском совхозе в прошлом 
году был получен невиданный 
для Среднего Урала уро
пай — 51,5 центнера с гекта
ра,—есть заслуга и ее, Любы 
Леоновой. Именно в этой ла-

способный, эрудированный, — 
говорила на собрании А. А. 
Мачтакова. — Лично я бы хо
тела. чтоб он пошел в сель
скохозяйственный или бы стал 
механиком. Такие специалисты 
очень нужны совхозу».

Александр Лысенков, тракто
рист, секретарь комсомоль
ской организации птицефабри
ки. Ему можно поставить очень 
высокую оценку: Саша — че
ловек дела, принципиальный, 
активный, человек высокой 
внутренней дисциплины. Рабо
тает Саша на разгрузке ваго-
нов. Раньше, до него, здесь
часты были недостачи. Когда 
на разгрузку встал Лысенков, 
недостачи прекратились.

И так о каждом из 49
комсомольцев. Подробно, со 
знанием каждого человека. 
Отмечали достоинства, обра
щали внимание на недостатки-— 
мягко, доброжелательно. И 
вот вывод аттестационной ко
миссии:

ка экскурсию в цех. Какое 
оборудование к нам сейчас 
приходит! Это же дворцы — 
наши новые цехи. Все на авто
матическом режиме! Очень 
бы хотелось после второго 
этапа аттестовать комсомолок- 
птичниц...

О. ВЕРШИНИН:
— Мало нашей молодежи 

еще участвует в спорте. Де
вушки почти совсем не при
нимают участие в спортивных 
мероприятиях. Об этом надо 
серьезно поговорить. И еще. 
Все на нашей фабрике сей
час — на промышленной ос
нове. А вот придет весна — 
и такая грязища от проходной 
до котельной... Давайте возь
мем строительство тротуаров 
под свой контроль! Выйдем 
не субботники. Администрация 
техникой поможет...

На собрании было принято 
постановление. Вот несколько 
пунктов: «Всем комсомольцам 
фабрики активно участвовать 
в соревновании, посвященном

Более половины комсомольцев 
и два иомсомольско-молодеж- 
ных коллектива выполнили 
план двух лет ?0-й пятилетки к 
7 ноября 1977 года. А Корзни- 
нова Людмила и Зырянова Ири
на удостоены права подписать 
Рапорт.В соревновании «60-летию 
Великого Октября — 60 удар
ных недель» наша птицефабри
ка заняла первое место по эно-
номии кормов мы сэконо-
мили 1,5 тысячи тонн на сумму 
285 тысяч рублей.

Большие задачи поставлены 
перед нашим коллективом на 
новый, 1978 год — год XVIII 
съезда ВЛКСМ, год 60-летия Ле
нинского комсомола. Сегодня 
мы берем обязательства: план 
трех лет пятилетки по производ
ству яиц и мяса птицы выпол
нить к 29 октября — юбилею 
Ленинского комсомола. Берем 
шефство над строительством 
птичника № 44. Заверяем вас, 
что комсомольцы птицефабри
ки приложат все силы н тому, 
чтобы выполнить все задачи, 
поставленные на втором этапе 
Ленинского зачета. Обещаем, 
что будем всегда верны бес
смертным ленинским заветам, 
будем продолжать ваши тради
ции».

Л. СОЛОМЕННА. 
Снимки Л. БАРАНОВА.

вушки, когда результаты их 
громадного труда портят 
смежники из субподрядных 
организаций, забывая, что 
наносят не только матери
альный урон, но и наше ра
бочее. настроение портят....

Да, главное правило 
Любы Медведевских и 
подруг — все делать с

У 
ее 

на-
строением.

Кроме работы я учебы 
(весь коллектив также учился 
в кружках комсомольской по
литучебы), выкраивают вре
мя на кино, театр, спорт. В 
конце 1971 года в тресте со
стоялись соревнования по 
стрельбе. Участвовала в них 
и Медведевских. Стреляла 
из винтовки, потом из пис
толета. Тренировки помогли 
обрести уверенность и мас
терство. Сейчас у Любы 
первый спортивный разряд 
по стрельбе. Занимается она 
еще и народной греблей в 
паре с лучшей подругой — 
Раей Гильмановой. Позже

РАССКАЗЫВАЕМ О ДЕЛЕГАТЕ 
ОБЛАСТНОЙ ОТЧЕТНО-ВЫБОР
НОЙ КОМСОМОЛЬСКОЙ КОН

ФЕРЕНЦИИ

СВОИМ ПРИМЕРОМ
ект жилой пятиэтажный
дом на улице Ползунова на 
Эльмаше. Он ей дорог тем, 
что здесь пришлось на деле 
доказывать новым подругам 
по бригаде и старшим това
рищам право на третий раз
ряд. Экзамен выдержала с 
честью.

Потом были другие «близ
нецы» первого дома, но 
дальше началось разнообра
зие: строительство цеха на 
заводе имени Свердлова, це
ха холодной прокатки ВИЗа, 
бытового комбината на про
спекте Космонавтов... Тру
долюбивая и расторопная, 
Люба четко следовала сове
там старших: раньше это по
могало в учебе, теперь при
годилось в практической ра
боте. Многим лучшим сво
им чертам, считает она, 
обязана наставникам. И вот 
в бригаду Р. Д. Варавы при
было новое пополнение. Уз
нают себя в подростках Ва
лентина Пономарева, Люд- 
мйла Захватаева и она, Лю
бовь Медведевских. Но
вичкам — Ане Житниковой, 
Любе Дынде. Люде Нико
лаевой — нужно помочь, 
чтобы они стали настоящими 
мастерами.

Комсомольске - молодеж
ная бригада Раисы Дмитри
евны Варавы неоднократно 
завоевывала в управлении 
первые места в соцсоревно
вании. За четвертый квар- 

I тал прошлого года произво- 
I дительность труда в нату

ральных показателях соста- 
I вила 24.5 квадратного мет

ра обработанной поверхно-

Друг у друга и стараемся из- 
за пустяка не портить това
рищам по работе настрое
ние.

Кстати, об учебе. В брига
де Р. Д. Варавы четверо за
канчивают 10-й и 11-й. клас
сы вечерней школы, осталь
ные уже получили среднее 
образование. Не всем это да
валось и дается одинаково 
легко. У Людмилы Захватае- 
вой, например, двое детей, 
общественные нагрузки, к 
которым она относится всег
да серьезно и добросовест
но, а успехи ее как в рабо
те, так и в учебе очевидны. 
Людмила выросла как ма
стер и способна уже сама 
возглавить бригаду. Татьяна 
Романова закончила 11-й 
класс в прошлом году — 
готовится в техникум, комс
орг бригады Римма Бороду
лина поступает нынче на 
подготовительные курсы в 
Уральский политехнический 
институт имени Кирова. Есть 
планы и у Любы Медведев-

мне стало понятно, почему 
Люба выбрала для себя не 
гимнастику, скажем, или фи
гурное катание. Она говорит:

— Руки должны быть тре
нированными. В высоких сте
нах цехов целую смену, по
рой, приходится держать 
длинную «удочку»-распыли- 
тель на вытянутых руках. 
Мужчины и те сознаются, 
что это трудно. Очень серь-
езный соперник бригада

сти на человека при норме
21 квадратный метр.

— Особенно хорошо, — 
с оживлением рассказывает 
о делах бригады Люба, — 
мы поработали в ноябре и 
декабре ущедшего года. Рит
мично подавались на объект 
масляная краска, олифа, 
шпаклевка. Но основное — 
краска, в нашей работе, как

ских на следующий год
подготовиться к экзаменам в ' 
Свердловский строительный 
техникум.

Не потеряла своей привле
кательности для Любы за де
вять лет работы профессия 
маляра. Она чувствует, как 
важно быть строителем. 
Умеет Медведевских ценить 
красивую работу и негодо
вать, когда трудное, хоро
шее дело испорчено. К со
жалению, такое бывает:

— Мы приходим на объ
ект, когда здание изнутри и 
снаружи стоит скучное, се
рое, неуютное. Шаг за ша
гом начинаем «обживать» 
помещение: чистим стены, 
купоросим, когда плохая по-

Веры Поликарповны Сайтае- 
вой. Она, неоднократный по
бедитель социалистического 
соревнования среди комсо
мольско-молодежных бригад, 
сейчас тоже работает в счет 
мая 1978 года. В бригаде 
Сайтаевой уже обсудили и 
поддержали почин «Пяти
летнее задание бригады — 
меньшим составом».

У них есть график дви
жения по объектам, по
этому они сориентировались 
быстро и высвободили одно
го человека. Нам же сделать 
это гораздо труднее.

Любе Медведевских, как 
секретарю комсомольской 

организации управления, при
ходится активно вмеши
ваться в жизнь других ком
сомольско-молодежных бри
гад, помогать решать их 
проблемы. Она с удовольст-
вием и 
ностью 
чения, 
митета

большой ответствен- 
выполняет все пору- 
является членом ко- 
комсомола, членом

партийного бюро треста. У 
Любы есть завидная способ-
ность умение увлекать

верхность шпаклюем, де-
лаем грунтовку. Уже на «фи
нише» — красим полы и 
представляем радость ново
селов, их лица, которых, воз
можно, никогда и не увидим. 
Но как печалятся наши де

за собой других в работе, в 
спорте, в общественных де
лах, «зажигать» людей сво
им примером.

На Свердловской город
ской отчетно-выборной ком-
сомольекой конференции
Любовь Медведевских была 
избрана делегатом област
ной отчетно-выборной ком
сомольской конференции.

Л. АФАНАСЬЕВА.
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0ДНОИ из добрых тра
диций нашего города 

стала многолетняя дружба 
предприятий, рабочего клас
са и научно-технической ин
теллигенции с педагогиче
скими коллективами школ, 
пионерами и школьниками.

В 1963 году коллектив
ные вожатые города Перво
уральска собрались на свою 
первую конференцию, где 
обсудили опыт бригадного 
шефства. Очень трудно на
звать сейчас точную дату, 
когда зародилось замеча
тельное движение: «Всей 
бригадой в пионерский от
ряд».

В настоящее время с пио
нерскими отрядами подшеф- 

СЛ IA О комсомол —U IV КОМИССАР ПИОНЕРИИ

БРИГАДЫ И ОТРЯДА
ных школ новотрубного за
вода установили деловую 
дружескую связь 127 произ
водственных бригад. Разно
образны формы сотрудниче
ства бригады и пионерского 
отряда- совместные социали
стические обязательства 
«учиться без двоек — рабо
тать без брака», обсуждение 
их и подведение итогов; 
встречи с передовиками про
изводства. молодыми гвар
дейцами Пятилеток: совмест
ные комсомольские собра
ния. пионерские сборы; дис
путы. конкурсы фотографий, 
экскурсии и т. д.

Рабочие спешат на завод, 
ребята в школу. А вече
ром — встречи в пионерских 
отрядах. Это не парадные 
встречи. а деловое, взаимное 
сотрудничество. Так, в шко
ле № 10 — в дружине им. 
А. Гайдара — у каждого пи
онерского отряда есть стар
шие вожатые — бригады 
цеха № 8 НТЗ.

Славной традицией у нас 
в городе является то, что 
первого сентября на урок 
знаний приходит вся 
бригада в свой подшефный 
класс.

Традицией в городе стали 
и трудовые турниры учащих
ся 4—8 классов. Характер
но то, что самое активное 
участие в них принимают 
«трудные» дети, стоящие на

учете в детской комнате ми
лиции.

Трудно даже перечислить 
все «точки соприкосновения» 
школы и завода. Главное— 
это духовная, моральная 
сторона этих взаимоотноше
ний. Не случайно все под
шефные пионерские дружи
ны — правофланговые.

Говоря о совместной рабо
те производственников-вожа
тых и пионеров, мы заостря
ем внимание и на второй 
стороне шефства. Что смогут 
сделать для нас, шефов, пио
неры? Мы приглашаем ребят 
на субботники, они помога
ют нам в выпуске стенга
зет, в организации дворово
го клуба. Такое сотрудниче

ство, безусловно, воспитыва
ет ребят. Ощутимые резуль
таты совместной работы при
ходят не сразу. Только там, 
где коллективные шефы ве
дут отряд несколько лет и, 
так сказать, передают пио
неров в комсомол, — можно 
их проследить.

И сейчас первоочередная 
задача заводского комсомо
ла — закрепить производст
венный коллектив за пио
нерским отрядом на несколь
ко лет.

Нельзя не сказать вот о 
чем. У нас. вожатых-произ
водственников. почти нет ме
тодической литературы, а 
ведь специального педагоги
ческого образования мы не 
имеем. Горком комсомола 
учебу вожатых-производст
венников проводит редко. 
На наш взгляд, областному 
совету пионерской органи
зации пора собрать лучших 
вожатых - производственни
ков на слет, а еще лучше — 
на учебу или семинар.

А со своей стороны мы 
постараемся умножить слав
ные традиции производст
венного комсомола по шеф
ству над пионерами, по вос
питанию достойной смены.

А. ИВАНОВ, 
вожатый-производствен

ник, рабочий 
цеха № 1 Перво

уральского ново
трубного завода.

ОРИЕНТИР ДЕПУТАТА
О своем личном плане, его значении в депутатской работе рассказывает депутат 

городского Совета, машинист оплеточной машины цеха № 6 Свердловского завода 
резиновых технических изделий Вера ВАШКО:

— Это, видимо, закономер
но — чем больше человек за
гружен работой, причем, такой, 
которая всегда выполняется 
с желанием и интересом, тем 
быстрее, незаметнее летит вре
мя. Иногда кажется, еще вчера 
с волнением узнала, что меня 
избрали депутатом, со страхом, 
не зная, с чего начать, к кому 
обратиться, выполняла свои 
первые депутатские обязаннос
ти, а ведь с того дня минул не 
один год, и сегодня я уже при
выкла к тому, что сама помо
гаю молодым депутатам. Эго, 
видимо, тоже закономерно, 
ведь уже третий созыв я изби
раюсь депутатом горсовета.

В нашей заводской депутат
ской группе, секретарем кото
рой я являюсь, меня часто 
спрашивают: с чего начать, как 
построить свою работу? Это — 
те, кто впервые приступил к 
своим депутатским обязаннос
тям, На такой вопрос трудно, 
да, пожалуй, и невозможно от
ветить однозначно. Потому что 
многое здесь надо учесть, даже 
характер человека. Но во всех 
моих ответах есть общее, нечто 
основополагающее в нашей ра
боте — это личный план депу
тата.

Может возникнуть вопрос:

В ЭТОТ день почти 
все старшеклассники 
нашей школы были 

необычно оживлены. Покупа
лись цветы, была выпущена 
красочная стенгазета... Пред
стоял классный час на тему 
«Кем быть?», гостем которо
го была приглашена победи
тель областного конкурса 
парикмахеров Светлана Пет
ровна Мишарина. Многие 
считали, что на встречу с 
дамским мастером придут 
лишь девчонки, но, как ни 
странно, средн участников 
встречи было и немало маль
чишек, решивших, видимо, 
получить компетентный совет 

как в личном плане депутата 
предусмотреть все те вопросы, 
которые придется решать в те
чение года? Как учесть все те 
многочисленные просьбы наших 
избирателей, которые мы не 
имеем права обойти внимани
ем? Ответ на эти вопросы кро
ется в них Самих, ведь заботы 
наших избирателей, круг вы
двигаемых ими проблем и ло
жится в основу нашего плана: 
Конечно, я не смогу предуга
дать, что в этом, например, 
году мне придется помогать 
такой-то работнице устраи
вать ее ребенка в детский 
сад или пионерский лагерь, но 
уже по опыту зная, что такие 
вопросы, как правило, обяза
тельно возникнут в течение го
да, я могу планировать свою 
работу и в этом направлении. 
Ведь наш план — комплексный.

В частности, в моем личном 
плане предусмотрено четыре ос
новных направления. Пожалуй, 
есть с?иысл их перечислить. 
Это — работа в постоянной 
комиссии по бытовому обслужи
ванию населения, членом кото
рой я являюсь второй созыв в 
депутатской группе на избира
тельном округе и в сво
ем трудовом коллективе. 
Естественно, что в каждом

ИНТЕРЕСНАЯ ВСТРЕЧА
относительно своих длинново
лосых причесок.

С каким интересом мы 
слушали Светлану Петровну! 
Ведь перед нами выступал 
не просто специалист в узком 
значении этого слова, а не
заурядный, творческий чело- 

-век, художник. С каким 
вдохновением рассказывала 
она о прическах, которые 
сама придумывала, вынаши
вая и оттачивая каждую ли
нию, каждый штрих, Свет
лана Петровна и на конкурсе 
победила благодаря неповто
римой индивидуальности 
своих причесок. Но каждая 
ее работа не только глубоко 
самобытна, но и выполнена 

из этих направлений можно 
заранее спланировать ряд 
конкретных мероприятий.

Здесь мне хотелось бы сде
лать небольшое отступление. 
Каждый из нас ведет депутат
ский дневник, которому лично 
я придаю большое значение. 
Действительно, к нам порой 
так часто обращаются, и прихо
дится решать столько вопросов, 
многие из которых кому-то по
кажутся даже мелочными, что 
потом, подводя итоговую чер
ту года, трудно все вспомнить 
и учесть на будущее. И тогда 
на помощь приходит дневник. 
Так, например, в прошедшем 
году мне пришлось заниматься 
делами, которые не были кон
кретно учтены в моем плане, 
возникли, так сказать, стихий
но, в ходе работы с избирате
лями. И, что совершенно есте
ственно, решая их, я все боль
ше знакомилась с проблемами 
и заботами своего округа, сво
их избирателей, каждый раз 
находя для себя новое дело. 
И в конце года я уже учитыва
ла эти вопросы при составле
нии плана на 1978 год.

Так, например, пришлось 
мне в прошлом году зани
маться шефами восьмилетней 
школы № 59 — мясокомбина

с высоким художественным 
вкусом.

Не сразу нашла Светлана 
Мишарина свое место в жиз
ни. После восьмилетки по
шла работать в парикмахер
скую, потом окончила музы
кальное училище, работала 
в Доме культуры, но недол
го — снова вернулась в па
рикмахерскую, где нашла 
свое призвание.

Делать людей красивы
ми. помочь им поверить в 
себя, в свои силы — в этом 
смысл жизни С. П. Мишари
ной. Но для этого недоста
точно быть лишь классным 
специалистом. И потому 
Светлана Петровна увлека

том. И постепенно выяснилось, 
что у школы, кроме шефства, 
масса нерешенных проблем, и 
среди них главная — оказа
лось. что на ее месте будут 
строить новую среднюю школу, 
и потому «восьмилетку» пока 
обошли вниманием, как объ
ект, доживающий свои дни. 
Но ведь она еще действует, 
там занимаются дети, работа
ют учителя, и всем им необхо
димы определенные условия. 
И вот помочь этой школе, 
внести ясность в ее вопросы— 
моя задача. И она входит в 
мои планы.

Здесь можно привести много 
подобных примеров. И о работе 
специального заводского ав
тобуса, н о проблемах инди
видуального поселка, который 
входит в мой округ, и о ка
честве питания цеховых рабо
чих... Суть в другом: внима
тельно, добросовестно относить
ся к любому делу и не закры
вать глаза, когда, решая один 
вопрос, обнаруживаешь для 
себя ряд новых.

Однажды меня спросили: а 
так ли нужен депутату личный 
план? Ведь в конце концов 
есть план работы постоянной 
комиссии, депутатской груп
пы, есть святая обязанность де
путата не оставлять без вни
мания любую просьбу своих 
избирателей. Я ответила без 
колебаний; нужен. Ведь лич
ный план не только дисципли
нирует— помогает нам ориен
тироваться в бескрайнем море 
дел и забот.

ется музыкой и живописью, 
литературой и кино. В ее 
лице всегда можно найти ин
тересного, образованного со
беседника.

На пороге самостоятель
ной жизни многие из нас 
мечтают об интересных, ро
мантических профессиях, ос
тавляя в тени забвения такие, 
как, например, парикмахер. 
Н потому яркая, незабыва
емая встреча с С. П. Миша
риной имеет для нас огром
ное значение —- мы смогли
по-новому заглянуть в свое 
будущее, обнаружить привле
кательное, интересное в тех 
профессиях, которые порой
и не замечали.

О. КРОССКАЯ, 
ученица 10 «Б» класса 

школы № 13. 
Свердловск.

ГОСТИ нагрянули неожи
данно, всей семьей — 
Эрнест с женой, его те
ща Мария Иннокентьевна и 

маленький Вовка, который поч
ти сразу убежал во двор.

Мария Иннокентьевна, при
слушиваясь к доносившемуся 
из-за дверей звонкому голо
су внука, ласково сказала:

— Пусть разомнется после 
дороги, устал, небось.

Через некоторое время с 
улицы донеслось заполошное

НЕОЖИДАННЫЙ

ФИНАЛ СОБРАНИЕ КОЕ

куриное кудахтанье, потом 
диким голосом заревела коза. 
Мария Иннокентьевна с мо
им братом выбежали во двор, 
где голубоглазый Вовка, ра
зогнав всех кур, уже выкру
чивал ухо добродушной со
баке.

— Ты вот что, Володя... С 
животными надо обращаться 
по-человечески, — не сдер
жался от замечания брат, но 
на него тут же вскинулась Ма
рия Иннокентьевна:

— Вы повежливей с Вовоч
кой! Qh у нас нервный. И во
обще, почему бы мальчику не 
поиграть...

За каких-то полчаса Вовоч
ка «наигрался» вволю. Наки
дал камней в колодец, ткнул 
гвоздем козу, метеором про
несся по грядке, на ходу со
рвал огурец и с такой силой 
швырнул его в столб, что 
брызги полетели...

Года через два мне дове
лось встретиться с Вовой и 
бабушкой в городе. Мария 
Иннокентьевна сидела во дво
ре под тенью детского гриба 
и о чем-то судачила с сосед
ками. Потом увидел Вову, ко
торый за это время заметно 
подрос, но оставался таким 
же подвижным. Вот он подле
тел к песочнице, где копоши
лись две девчушки, прутицом, 
как саблей, снес их аккуратные 
постройки. А когда проходив
шая мимо девочка постарше 
сделала ему замечание, Во
вочка ответил такой грубостью, 
что я невольно содрогнулся. 
Лишь Мария Иннокентьевна 
оставалась совершенно спо
койной.

— Вова слабый ребенок, — 

сказала она. — Я его потому 
и от родителей забрала. Они 
его пол заставляют мыть, то 
подай, то принеси. А ко мне 
он привязался...

Через несколько лет мне 
снова пришлось встретиться с 
Марией Иннокентьевной. Не
смотря на поздний час, она 
приняла меня радостно, уго
щала чаем, расспрашивала о 
новостях, а сама не могла 
скрыть тревогу, постоянно 
поглядывала на часы.

— А что, Владимир с вами 
не живет? — поинтересовал
ся я.

— Беда с ним, — вздохну
ла Мария Иннокентьевна, — 
почти каждый день домой 
после полуночи возвраща
ется...

С оговорками, выгораживая 
внука, она рассказала, что его 
оставляют на второй год в 
школе, что Вовочка почти 
совсем не занимается и с ут
ра до ночи пропадает с 
друзьями.

Володя явился, когда мы 
уже укладывались спать. Во
лосы до плеч, мятые джинсы, 
острый запах табака и вина.

— Ты где это до ночи шля
ешься? — нарочито громко 
распекала его бабушка. 
Вот скажу матери, она задаст 
тебе перцу!

И тихо, не для посторонни« 
ушей, спросила:

— С кем выпивал?
Утром, когда Мария Инно

кентьевна провожала меня, л 
обратил внимание, как она по
худела и постарела за эти го
ды. Что-то испуганно-встре
воженное появилось в ее 
взгляде, в движениях...

Единственный внук... Ему все 
позволялось, ни в чем не бы
ло отказа. Его лелеяли, обе
регали... от труда, от ответ
ственности за свои поступки 
перед обществом. И вот на 
пороге самостоятельной жиз
ни он стал черствым эгоистом. 
И напрасно причины этого 
Мария Иннокентьевна ищет 
на стороне, на улице, в Шко
ле. Они — в ней самой, в ее 
отношении к внуку.

М, ДЕМИН.
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Авереллу Гарриману никто 
яе дает его 86 лет. Он по- 
прежнему активен. И по-преж
нему регулярно выступает за 
дальнейшее развитие советско-
американских отношений, 
ментированно критикует 
тивников их улучшения, 
давно он заявил группе 
респондентов:

аргу- 
про-
Не-

кор-

— Есть люди, которым хо
телось бы исходить из того,
что 
нет. 
том

А 
том 
вуи

Советского Союза на свете 
Но ои есть, и с этим фак- 
следует считаться.
в беседе с корреспонден- 
АПН, состоявшейся в ка- 
Нового года в отеле «Аме

рикана» в Нью-Йорке, Гарри
ман отметил, что после перио
да «некоторой натянутости» в 
советско-американских отноше
ниях наметился новый про
гресс, прежде всего по глав-
ному вопросу ограничения
стратегических вооружений.

— Обе стороны согласны в
ТОМ, сказал Гарриман,
что ни одна из них не должна 
оказаться впереди, что должно 
быть равенство.

Гарриман добавил, что срав
нение военных возможностей 
сторон затруднительно из-за 
отсутствия симметрии в кон
кретных видах вооружений, 
следовательно, узкотехниче
ский подход на данном этапе 
должен уступить место более 
широкому политическому. А 
между тем во время прошло
годней избирательной кампа-

нии Рональд Рейган, пытав
шийся выдвинуть свою канди
датуру на пост президента от 
республиканской партии, дал 
сильнейший толчок антисовет
ским настроениям, которые, 
как отметил Гарриман, «мы 
до сих нор не преодолели».

Я спросил Гарримана, что 
он думает о так называемой 
«советской угрозе» — ведь в 
США развернута очередная 
крикливая кампания под этим 
насквозь фальшивым лозун
гом.

Гарриман вынул из кармана 
вырезку статьи Джорджа Кис- 
тяковского, напечатанной в 
журнале «Нью-Йорк тайме мэ- 
гэзин». Статья называется 
«Гонка вооружений: необходи
ма ли паранойя для безопасно
сти?». Автор, ныне профессор 
Гарвардского университета, а 
в прошлом помощник прези
дента Эйзенхауэра по вопросам 
науки и техники, резко кри
тикует «могущественные голо
са в стране, требующие развер
тывания «холодной войны».

ния прошли через ад прошлой 
войны. В Советском Союзе 
погибли 20 миллионов человек.
Страна была

Кистяковский подчеркивает.
что рассуждения и выкладки 
насчет «советского нападения» 
являются «беспочвенными кош
марами». Гарриман полностью 
согласен с тем, что разговоры 
о подготовке Советским Сою-
зом «первого удара» 
явление паранойи.

про-

— Г-н Брежнев, — говорит 
он. — стремится избежать ядер- 
ной войны. Люди его поколе-

Мысль о том, будто русские 
снова хотят пройти через вой
ну, является абсолютно нере
алистичной, я ни па минуту 
не поверю, что такое возмож
но. Но я думаю, что СССР по
лон решимости быть равным с 
нами в области ядерных воз
можностей. И мы с этим сог
ласились.

Наши страны, — продолжал 
Гарриман, — обладают таким 
количеством ядерного оружия, 
которого достаточно, чтобы 
уничтожить друг друга раз 
двадцать, а то и больше. Какая 
разница, если одна сторона мо
жет уничтожить другую 19 
раз, а другая уничтожить пер
вую 21 раз?! Я глубоко убеж
ден в том, что надежды иных 
специалистов «выиграть» ядер- 
ную войну лишены всякого 
смысла.

Г-н Брежнев, — сказал Гар
риман в заключение, — заявил 
мне, что Советский, Союз про
водит политику мира, улучше
ния отношений с Соединенны
ми Штатами. Шаги, предприня
тые г-ном Брежневым в ходе 
переговоров, свидетельствуют 
об искренности этого заявле
ния.

разрушена.

r. ГЕРАСИМОВ, 
соб. корр. АПН. 

Нью-Йорк.

гашиш,

Проверка • одной из бель
гийских школ недавно устано
вила: большинство старшеклас
сников употребляют наркоти
ки. Ребята курят марихуану,

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

СОЗДАЮЩИЕ

ЦЕНТР 
реме

сел был создан двадцать лет 
назад. Здесь воплощаются в 
металл и камень проекты че
хословацких ваятрлей и архи
текторов, именно отсюда «вы
шли в свет» многие памятники, 
обелиски и скульптуры, кото
рые установлены в различных 
уголках республики.

ками братиславских умельцев. 
Они реставрировали внутрен
нее убранство Словацкого на
ционального театра, прекрас
ный интерьер Братиславской 
филармонии.

Реставрация—это всего лишь 
часть забот мастеров каждого 
цеха. Много труда и умения 
вложили они в создание уют
ной и праздничной обстановки

ПРАЗДНИК
— Недавно мы закончили 

скульптурную группу «Единст
во» для Международного сою
за студентов в Праге, — гово
рит заместитель директора 
центра Матей Турцер. — Сей
час в работе скульптура Юрия 
Гагарина, которая будет уста
новлена в городе Кошице пе
ред зданием профессиональ
но-технического училища, но
сящего имя первого космо
навта планеты.

Рядом со скульптурной ма
стерской трудятся кузнецы, 
камнерезу, краснодеревщики, 
переплетчики... Их работа не 
менее занимательна, но уви
деть ее результаты можно ча
ще всего в музеях или же в 
убранстве таких домов, кото
рые сами по себе являются 
музейной редкостью. Напри
мер, вся обстановка знамени
тых замков в городах Ззолене, 
Микулове, музеев мебели в 
Банской-Штьявнице и Черве- 
ном Камне восстановлена ру-

в самых различных помеще
ниях: в представительских за
лах Словацкого национального 
совета, в залах ожидания аэро
порта в Братиславе, во двор
цах бракосочетаний.

— Сейчас, — говорит това
рищ Турцер, — выполняем за
каз судостроителей из Комар- 
но, которые делают серию 
комфортабельных пассажир
ских речных судов для Совет
ского Союза. Первые из них —
«Валерьян Куйбышев»
«Клим Ворошилов» уже пере
даны советским товарищам. 
Каждый из этих внешне одина
ковых теплоходов должен об
ладать неповторимым внутрен
ним интерьером. Давайте 
взглянем на гобелен, который 
мы готовим для кают-компа
нии «Феликса Дзержинского».

Проходим во владения Да
ниэлы Юрецкой. Это несколь
ко комнат, где стоят простей
шие гобеленовые станки: вер
тикально натянуты нити осно-

вы, на нижний вал наматывает
ся готовый гобелен.

Даниэла держит в руках ин
струмент, похожий на обыкно
венную вилку, только тяже
лую и крупную. Вот она, взгля
нув на рисунок художника, 
виртуозно продергивает меж
ду нитями основы голубую тол
стую нить и начинает ее «оса
живать» вилкой, чтобы та как 
можно плотнее прилегла к 
предыдущей. Работа кажется 
несложной только на первый 
взгляд. Ведь именно от искус
ства мастерицы зависит, на
сколько четко воплотятся на 
полотне замыслы художника и 
найденные им краски.

— Это гобелены по эскизу 
Карола Дрекслера. Полотно 
общей площадью свыше 11 
квадратных метров посвящено 
теме проникновения советско
го человека в космос, — пояс
няет начальник цеха...

В Братиславу только что 
вернулась выставка, которую 
видели в Вильнюсе и в Одессе. 
Организовал ее и предоставил 
большинство экспонатов центр 
художественных ремесел. Зна
комы они и москвичам: два 
года назад демонстрировались 
на выставке «Социалистическая 
Чехословакия» на ВДНХ. Рука
ми братиславских мастеров 
созданы интерьеры дома чехо
словацкого посольства на ули
це Ю. Фучика. ■

На очереди еще один по
четный заказ — оборудование 
чехословацкого культурного 
центра в Москве,—сказал на 
прощание заместитель дирек
тора. — Постараемся выпол
нить его на «отлично».

А. ШАМШИН, 
А. ЧИБИСОВ, 

соб. корр. АПН. 
Братислава,

БОЛГАРИЯ. С технической помощью Советского Союза построена близ Софии на
земная станция космической связи. Включившись, таким образом, в международную си
стему связи еИнтерспутник», Народная Республика Болгария получила возможность 
обмениваться со странами — участницами этой международной организации социали 
стических стран радио- и телевизионными программами, наладить с ними устойчивую 
многоканальную телефонную и телеграфную связь.

На снимке: 56-токпая антенна наземной станции космической связи.
Снимок БТА—ТАСС.

ГАШИШ И ШКОЛА

что постарше,
впрыскивают героин. Во время 
перемен, до и после занятий 
на школьном дворе идет бой
кая торговля наркотиками. Су
ществуют «сниженные цены» 
для малолетних наркоманов — 
75 бельгийских франков за си
гарету с марихуаной или га
шишем и 6 тысяч франков за 
2 грамма героина.

По свидетельству местной пе
чати, подобная картина — 
обычное явление в бельгийских 
школах. Наркомания среди под
ростков приобрела характер 
самой настоящей эпидемии. 
«Ситуация такова, — пишет 
журнал «Пуркуа па?», — что 
подросток 12—14 лет неиз-

бежно в той или иной мере 
приобщается к наркотикам».

Создалась любопытная кар
тина: взрослым по бельгий
ским законам за распростране
ние наркотиков грозит тюрем
ное (Заключение от 10 до 15 
лет, а та же самая преступная 
деятельность в школах сходит 
чуть ли не за детскую забаву. 
Более того, взрослые нарко
маны давно уже используют 
шкальную почву для насажде
ния там этого смертоносного 
зелья. Недавно один из дирек
торов застал своего ученика 
за продажей героина одно
классникам. Естественно, пер
вым же шагом директора был 
визит к его отцу. Каково же 
было изумление директора, ко
гда он узнал, что именно 
отец — застарелый наркоман 
с разрушенным здоровьем — 
заставляет сына продавать нар-

НУ И НРАВЫ!

котики подросткам! В ряде 
бельгийских школ не так дав
но было арестовано несколько 
воспитателей. Их судили за 
продажу наркотиков своим вос
питанникам.

Пагубно действует на детей 
и вся социальная обстановка в 
целом, царящая в стране. Не
бывалая по размерам безра
ботица, особенно среди моло
дежи, неуверенность в своем 
будущем после окончания 
учебного заведения — такое 
удел большинства учащихся. 
Национальное бюро занятости 
сообщило: в стране насчиты
вается 150 тысяч безработных 
молодых людей до 25 лет. 
Большинство из них окончили 
школы и университеты.

А. МЕЛЬНИКОВ, 
соб. корр. АПН. 

Брюссель.

нам только что

Телетайп

• МАДРИД. Газета 
«Иа» опубликовала большую 
подборку материалов об ус
пехах советской науки в ос-

ют здесь местные обозрева
тели, свидетельствует о ро
сте авторитета и влияния 
коммунистической партии 
среди населения Люксембур
га, которое помогает своими 
трудовыми сбережениями 
деятельности коммунистиче
ской печати.

граждан, обманутых враж
дебной пропагандой, пере
ходит на сторону народной
власти, 
опское

Как сообщает Эфи- 
агентство новостей,

только за последнюю неде
лю в провинциях Бале и Ха 
рарге сдались властям и бы-

воении 
ранет ва.

космического прост-
В подборке,

главленной «СССР
оза- 
пио-

нер космоса», прослеживает
ся вся история завоевания 
космоса, начиная с момента 
запуска первого советского 
спутника в октябре 1957 го
да до нынешнего полета на
учно-исследовательского ком
плекса с четырьмя космонав
тами на борту. Советские
космонавты, пишет
первыми 
тельных 
трудном 
деле.

добились 
успехов в

газета, 
вяуши- 

столь
и очень важном

• ЛЮКСЕМБУРГ. УС-
пешно проходит в Люксем
бурге кампания по сбору 
средств в фонд газеты «Цай- 
тунг фум Летцебургер Фол- 
лек», органа компартии. 
Среди населения страны уже

• КОПЕНГАГЕН. Тяже
лый кризис переживает су
достроительная промышлен
ность Дании. В результате 
резкого сокращения зака
зов на крупнейших в стране 
судоверфях «Бурмайстер ог 
Байн» и «Хельсингер верфт» 
вновь нависла угроза уволь
нения над сотнями рабочих 
и служащих этих предприя
тий.

Число занятых только на 
судоверфи «Бурмайстер ог 
Вайи» за последние три года 
сократилось с 3 тысяч до 
900 человек.
• РИМ. Двухчасовую об

щенациональную забастов
ку объявил наземный и лет
ный персонал итальянских 
аэропортов. По призыву 
профсоюзов они прекратили 
работу, чтобы заявить свой 
протест против попыток ад-

ли амнистированы 
век, выступавших 
стороне реакции, 
нулись к мирной 
принимают сейчас

159 чело- 
ранее на 
Они вер- 
жизнй и 
активное

участие в осуществлении ко-
репных социально-экономи-
ческих преобразований 
стране.

» ТОКИО. Свыше

в

ПО
тысяч несчастных случаев 
произошло в прошлом году 
на строительных площадках 
Японии. Согласно сообще
нию министерства труда, та
кая высокая цифра в строи
тельной промышленности 
страны регистрируется впер
вые. Комментируя эти дан-
ные, 
шет, 
щее

газета «Акахата» ни
что постоянно расту- 
чнело травм, увечий и

собрано около
франков. Сбор

600 тысяч 
- средств

В ВОСЬМИ городах стра- ?
ны прошли зоны Всесо- ■ 

юзного первенства по волей- ■ 
болу среди девушек среднего I 
и старшего возраста. Зональ- I 
ные игры собрали по 24 комаи- I 
ды каждого возраста.

От Российской Федерации _ 
играли по три победителя I 
прошлогоднего первенства, та- Я 
кое же количество команд вы-. I 
ставила Украинская ССР, Mo- g 
сква и Ленинград были пред- *

♦ ВОЛЕЙБОЛ

ТРИ ВОЗРАСТА В ФИНАЛЕ
ставлены двумя призерами го
родских чемпионатов, а ос
тальные союзные республики 
выставили сборные команды.

Девушки среднего возраста 
встречались в Туле, Луцке, 
Ташкенте и Батуми. В туль
ской зоне играли команды: Ле
нинград-!. Москва-11, Украв- 
на-’Ш, Литва, Латвия и 
РСФСР-I. Честь нашей рес
публики защищал чемпион-1977 
команда из группы подготовки 
«Уралочка», возглавлял кото
рую тренер Валерий Юрьев.

Юные волейболистки «Ура
лочки» отлично провели зону, 
выиграв все пять встреч: у 
Литвы и Украины-Ш (коман
да Ворошиловграда) — 3:0, 
у Ленинграда-I и Москвы-11— 
3:1 и у Латвии (Рига), заняв
шей второе место, — 3:2.

Старшие девушки играли в 
Пярну, Фрунзе. Бендерах и в 
Шяуляе. Команду РСФСР-Н, 
которая играла в Пярну, пред
ставлял второй призер первен
ства России 1977 г. — моло
дежный состав «Уралочки». 
Тренирует команду Галина Кар- 
поль. С явным преимуществом 
девчата победили своих сопер
ниц: волейболисток Ленингра
да-1 и Грузии — 3:0, спортс
менок Москвы-I, Латвии и Эс
тонии — 3:1.

В финал Всесоюзного пер-

♦ ХОККЕЙ. ВТОРАЯ ЛИГА

веиства от каждой зоны выхо
дят по два коллёктйЗа — 
команда, занявшая 1-е место с 
очком и 2-е место — без очка. 
Обе свердловские команды вы
шли в финал с очком.

В истории свердловского 
спорта еще не было такого ус
пеха женского волейбола, ког
да в финальных соревнованиях 
страны участвовали представи
тельницы всех трех возрастов: 
женщины, девушки старшего 
возраста и среднего.

По оценкам тренеров «Ура
лочки» Галины Карп<?ль в 
Валерия Юрьева, обе коман
ды показали современный, так
тически грамотный волейбол, 
с отличным нападением и хо
рошей игрой в защите. Й,мы б 
удовольствием называем име
на тех, кто добился этих успе
хов: Волкова Лена, Внльямов- 
ская Наташа. Ахамшюва Ле
на, Шардакова Оля, Орлова 
Надя, Рыбкина Ира, Иванцова 
Лариса. Бабкина Оля (стар
ший возраст) и Калюта Ира, 
Широкалова Лариса, Юганова 
Наташа, Власова Ира, Курно
сова Люда, Тверяков» Лари
са, Белозерова Ира, Абрамова 
Света, Новинскайте Илоиа 
(средний возраст).

Пожелаем им и их тренерам 
удачи в финальных играх.

Б. КОГАН.

ПОЧТИ БЕЗ ПЕРЕМЕН
Команды восточной зоны 

сыграли стартовые матчи 
второго крута чемпионата 
страны. О тех играх, в кото
рых участвовали команды 
нашей области, мы уже со
общали. Остальные встречи 
закончились так: «Южный 
Урал» — «Шинник» — 6:4 
и 3:7, СКА (Новосибирск)—- 
«Строитель» (Караганда) — 
5:0 и 2:3, «Торпедо» — 
«Шахтер» — 2:5 и 3:5, 
«Мотор» — «Металлург» — 
1:1 и 3:6. Матч между 
«Соколом» и «Строителем» 
из Тамиртау перенесен.

Довольно неожиданное по
ражение «Шинника» в Орс
ке лишило омичей положе

ния лидера, турнирную таб
лицу вновь возглавили хок
кеисты из Новокузнецка. Та
кая ситуация обострит борь
бу между этими командами 
за путевку в первую лигу. 
Что же касается команд на
шей области, то лишь «Спут
ник» вернулся с четвертого 
на пятое место, свердлов
ские же армейцы и «Старт» 
из Верхней Салды остались 
на своих позициях.

Сегодня и завтра — оче
редной тур, «Старт» прини
мает хоккеистов СКА 
(Свердловск), а «Спутник» 
на своем льду играет с «Ру
бином». Н. БОРИСОВ.

Таблица розыгрыша
Положение на 18 января.

И. В. Н. П. Ш. О. 
«Металлург» (Новокузнецк) 30 20 4 6 142—95 44
«Шинник» (Омск) 29 20 3 в 145—74 43
«Рубин» (Тюмень) зо 20 0 10 128—77 40
«Шахтер» (Прокопьевск) 29 13 3 8 124—88 39
«Спутник» (Нижний Тагил) 29 17 3 9 95—81 37
«Строитель» (Караганда) 30 14 3 13 111 — 102 31
«Южный Урал» (Орск) 29 15 1 13 103—110 31
СКА (Свердловск) 30 12 5 13 117 — 101 29
«Металлист» (Петропавловск) 28 12 3 13 95—114 27
«Строитель» (Темиртау) 28 10 6 12 92—111 28
«Торпедо» (Усть-Каменогорск) 30 10 4 16 95 — 117 24
«Мотор» (Барнаул) 30 9 4 17 84—102 22
СКА (Новосибирск) 30 7 5 18 90 — 120 19
«Старт» (Верхняя Салда) 28 4 8 16 59—106 16
«Сокол» (Красноярск) 28 3 4 24 93—195 19

♦ КОНЬКИ -------------------------------------------
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продолжается.
Успех кампании, отмеча-

министрации нарушать 
довое соглашение.
• АДДИС-АБЕБА.

тру-

Все
большее число эфиопских

смертельных случаев среди 
рабочих вызвано хищниче
ской политикой предприни
мателей, в погоне за при
былями усиливающих интен
сификацию труда и игнори
рующих элементарные нор
мы техники безопасности.

(ТАСС, 17 января).

СУП для одного
Есть в журнале «Тайм аут» 

раздел под названием «Оди-
сердца». Печатаются
анонимные платные

объявления (особенно много 
их в предновогодние дни) с 
предложениями «дружеских, а 
может быть, и тесных взаимо
отношений, которые, не ис
ключено, могут перейти в лю
бовь».

Объявления в «Таим аут» — 
штрих к портрету общества. 
«Одна», «один», «одиночест
во» — слова, повторяемые их 
авторами чаще других. Тема 
эта для здешней прессы не 
нова. По поводу одиночества 
принято сожалеть и сокру
шаться. Есть даже традиция: 
особенно громко сожалеть под 
Тождество, иод Новый год. 
1ишут и об одиночестве тех, 

у кого есть чем набить холо
дильник, и тех, у кого нет ни 
холодильника, ни крыши над 
головой. В «Ивнинг стан- 
дард» — интервью с известной
телевизионной 
Джинни Лечард. 
мышлений — мы 
связи человека с 
ки и ненадежны, 
ня умерла мать,

журналисткой 
Суть ее раз- 
все одиноки, 
миром хруп- 
«Когда у ме-

вает она, никто
рассказы- 
не помог

мне похоронить ее, никто не 
выразил мне сочувствия, ни
кто не пришел на кладбище. 
Это было ужасно».

Мери Кепи, бравшая интер
вью у коллеги, перед прош
лым рождеством опубликова
ла статью под заголовком 
«К°гДа вы последний раз го
ворили с соседом?» Хрупкость

и ненадежность человеческих 
связей она объяснила тогда 
технологической революцией. 
Когда у людей не было сти
ральных машин, уверяла она, 
люди общались в прачечных. 
Вот ведь, оказывается, на чем 
все держалось...

Традиционный зимний анг
лийский сюжет: сосед, чаще 
всего престарелый, умирает в 
своей квартире от переохлаж
дения и голода. Никто вокруг 
не ведает об этом месяцами. 
Или: некто выходит из тюрь
мы, не мешкая, разбивает 
витрину и снова попадает в 
тюрьму. Там тепло и кормят. 
Писалось о Сириле Свене, ко
торый, отсидев свое за под
жог н выйдя на волю, тут же 
поджег кучу мусора и снова 
был водворен за решетку. Ме
дики признали его нормаль
ным. А судьи подсчитали, что 
Свен провел в тюрьме в об
щей сложности 52 года и вся
кий раз судился за поджог. 
«Я одинок, — сказал он. — 
Мне негде жить». Судья Ро
берт Лимберн заявил: «Иаше 
общество, оказавшись не в со
стоянии предоставить 72-леТне- 
му старику возможность по- 
человечески прожить остаток 
дней, заслуживает самого су
рового осуждения». И судья 
вынес милосердный приговор 
о пожизненном заключении. 
Сирил Свей впервые в жизни 
вздохнул свободно. Исключе
ние? Напротив, С. Свена мож
но было бы назвать эталоном, 
персонификацией одиночества. 
Сколько таких эталонов? В 
очереди за бесплатным супом

ИМПЕРИАЛИЗМ БЕЗ МАСКИ

в «Кингсвейс дэй сентр» я 
насчитал их перед рождеством 
три десятка человек. Всего их 
было в тот день около 400.

Я пришел в «Кингсвейс 
дэй сентр» после того, как 
прочел заметку о нем в вечер
ней газете. Клиентом «центра» 
числится, среди прочих, быв
ший пианист, выступавший 
когда-то с концертами, быв
ший профессор Кембриджа, 
бывший офицер королевской 
гвардии... Здешняя элита. Мне 
показали бывшего профессо
ра. Оц был при галстуке, но в 
очках с одной линзой и с ве
ревочками вместо дужек. Га

в «Обсервер», называют «наш 
западный индивидуализм». За 
последние 10 лет в Британии 
число разводов увеличилось 
втрое, в США — вдвое. Зна
менательно, что в объявлени
ях «Тайм аут» речь не захо
дит о перспективах брака. За
дача ограничена во времени— 
пережить одинокое рождество. 
Что в этом — одно лишь па
дение нравов? Или тот этап
в общественной 
когда одиночество 
признавать вполне

психологии, 
начинают 
естествен-

Все меньше времени остает
ся до начала первенства Со
ветского Союза по скоростно
му бегу на коньках среди юно
шей и девушек старшего воз
раста, которое в конце января 
будет разыграно в Иванове. 
Специалисты и тренеры гото
вятся к этим ответственным 
встречам, проводят на иванов
ском льду соревнования на 
высшем уровне. Здесь уже 
состоялся финальный турнир 
на первенство общества «Буре
вестник», сильнейшие юные 
скороходы ДСО «Спартак» по
мерились силами, выявив сво
их чемпионов и призеров. В 
этих состязаниях участвовало 
более 30 команд, около 150 
конькобежцев, которые пред
ставляли спортивные школы и 
клубы общества «Спартак» 
Российской Федерации, Казах
стана и Белоруссии.

Специалисты дали высокую 
оценку выступлениям сверд
ловских спортсменов. Вот что 
сказал в беседе с нашим кор
респондентом ветеран конько
бежного спорта, арбитр всесо

юзных соревнований ff. В. 
ГРИШИН:

— Юные скороходы в 
Урала выступили очень 
дружно, в хорошем наступа
тельном темпе, продемонст- 
рировали высокое мастерст
во и отличную технику. В 
итоге многодневной борьбы 
они набрали 585 очков я 
заняли пятое место средн 
коллективов первой группы, 
в которую входили сильней
шие команды. В личном за
чете отлично выступила для 
начала сезона член сборной 
молодежной команды Совет
ского Союза Людмила Голо
венькина. Она показала 
очень хорошее время на ди
станции 3000 метров — 5 
мин. 21,9 сек. и высокий 
результат в многоборье — 
207,867 очка и по праву за
воевала звание призера 
Центрального совета обще
ства «Спартак». В пятерку 
сильнейших скороходов ДСО 
вошли также свердловчане 
В. Мотовилов и И. Сошни
кова.

В. ЛЕСНОВ.

зета 
Уайта, 
стекой

процитировала Дерека 
представителя методи-

«центр»:
церкви, содержащей 

«Они приходят не
только из-за супа, их гонит 
сюда одиночество*.

По поводу одиночества при
нято сожалеть и сокрушаться.
Но знамение времени! -
чем дальше, тем меньше со
жалений, тем чаще одиноче
ство прославляется и благо-

ным и приемлемым явлением? 
Скорее всего — последнее.

Здесь из сферы эмоций мы 
опускаемся па грешную зем
лю бизнеса. Одинокий инди
вид таит для него, оказывает
ся, огромные перспективы. 
Бизнес безошибочно зафикси
ровал: люди сейчас реже и 
позже вступают в брак, чаще 
разводятся и не слишком оза
бочены поиском нового спут
ника жизни. И потому тор
говля ориентируется на сбыт 
товаров «поколению одиноких».

НОВОЕ ДВОЕБОРЬЕ
В спортпавильоне мотоциклетного завода проводился открыв 

тын турнир ПО спортивному двоеборью: шахматы — настоль
ный теннис. В результате увлекательных сражений на шахмат
ных столиках и на теннисных столах определился победитель 
соревнований. Им стал преподаватель физкультуры А. Пана
ев. Лучшим из гостей был представитель Камышлова В. Ни
китин.

Участники выразили пожелания сделать эти соревнования 
традиционными.

Ирбит.
В. КОЙНОВ.

SS
♦ СПОРТИВНОЕ ОРИЕНТИРОВАНИЕ —----------------------

словляется. Телевизионная
Телевидение рекламирует

журналистка Джинни Лечард, 
о которой мы уже говорили, 
считает, что единственным 
убежищем от одиночества мо
жет быть лишь семья. Звучит 
в эти дни почти старомодно. 
Но что происходит с семьей 
в Соединенных Штатах, Анг
лии и других западных стра
нах? Уже несколько лет идет 
беспрецедентный бракоразвод
ный бум. Среди главных при
чин этого процесса авторы ис
следования, опубликованного

гриль для одного бифштекса
а знаменитая
фирма «Кэмпбелл»
числом 
надписью

выпускает

консервная 
огромным 
банки с

«Суп ДЛЯ ОДНОГО».
Наверняка этот суп погуще 

того, что наливается черпа
ком из общего кодла в «Кинг- 
свейс дэй сентр». По это все
го лишь символ другого полю-
са все тех же одиночества
и разобщенности.

Э. ЧЕПОРОВ, 
соб корр. АПН. 

Лондон.

С КОМПАСОМ ПО МАРШРУТУ
Зимнее первенство областно

го совета ДСО «Спартак» состо
ялось около Каменска-Ураль- 
ского. В первый день соревно
ваний на трассе длиной 12 км 
с 12 контрольными пунктами 
лучшее время — 52 мин. 34
сен. — показал Ю. Безымян
ный — мастер спорта из спорт
клуба «Кедр», выступивший 
вне конкурса. Чемпионом об
ластного совета стал С. Бек- 
ленищев. Вторым среди спар
таковцев был Н. Ражев (оба 
представляли Свердловское 
трамвайно-троллейбусное уп
равление — СТТУ). Третье мес
то занял Н. Круглое из фирмы 
музыкальных инструментов 
«Урал». На женской девятики
лометровой трассе с девятью

контрольными пунктами луч
ший результат — 57 мин. 47 
сек. — показала выступавшая 
вне конкурса Т. Ашихмина. 
Чемпионкой областного совета 
ДСО «Спартак» стала опытная 
ориентировщица К. Расностова. 
Ее результат 59 мин. 52 сек. 
был вторым. Второе и третье 
места среди спартаковцев за
няли соответственно Л. Толо 
концева и А. Котлубаева.

На следующий день в эста- 
фетном ориентировании вновь 
успешно выступили спортсме
ны команды СТТУ. Они и стали 
победителями зимнего первен
ства областного совета ДСО 
«Спартак».

С. ФОМИНЫХ, 
участник соревнований.
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РЕПОРТЕРСКИЕ
МАРШРУТЫ

На бумажном листе крупным 
шрифтом написаны слова при- 
глашеиия: «...Иди к нам и 
найдешь себе интересное де-
ло. А 
горами: 
зочный 
Кто не 
верьте,

царство наше не за 
это царство — ска- 
мир мультипликации, 

любит мультиков? По- 
свои мультфильмы

нравятся еще больше. Если 
вы рисуете, умеете обращать
ся с камерой или обладаете 
богатым воображением, спе
шите к нам...» А внизу снос
ка: «На царскую жизнь не рас
считывайте».

— Это объявление и пр ив е-
ло меня в студию, расска-
зывает Андрей Дерновой. — 
Теперь уже институт окончил.
а вот 
как и

уйти отсюда 
многие наши

Эксперимеитальная

не могу, 
ребята, 
студия

Способ этот, быть может, не 
самый легкий, но зато самый 
доступный: если для рисован
ного фильма требуется каче
ственный целлулоид и специ
альная краска, то здесь ис
пользуются обыкновенная бу
мага, фламастеры и гуашь.

В студии нет никаких разде
лений, никакой специализа
ции. Все, начиная от сценария 
и кончая киносъемкой, делает
ся совместно. Работа состоит 
из праздников и будней. Празд
ники — это когда можно дать 
волю своей творческой фан
тазии: создавать в воображе
нии новый фильм и высказы
вать осенившие тебя идеи, 
спорить до хрипоты, отстаивая 
их, или радостно удивляться: 
«До чего же просто и здоро
во придумал Валерка!» Когда 
сценарий готов, снова празд
ник — конкурс на лучшие пер
сонажи. Десятки рисунков и, 
наконец, последний, о кото
ром единодушное мнение:

И НЕМНОГО
ВОЛШЕБНИКИ

любительского мультиплика
ционного фильма Уральского 
политехнического института 
существуем четвертый год — 
15 апреля 1974 года считается 
датой ее рождения. В этот день 
по телевидению УПИ был пока
зан первый свой мультфильм —
«шапка»-заставка 
.минуты.

Организовал

на полторы

мультгруплу

«Наш герой должен быть та
ким!»

А после — будни. Будущий 
мультфильм расписывается по 
кадрам. Для каждого кадра 
рисуются составные детали, 
элементы. Из них складывают 
картинки и медленно, кадр за

«БЛАГОДАРИМ МУЗЫКАЛЬНАЯ,

СТУДИЯ

ЗА СОЛИДАРНОСТЬ!»
Чилийский ансамбль «Лаутаро» широко известен в нашей 

стране. Многим запомнилось его выступление на митинге в 
Москве, посвященном освобождению Луиса Корвалана.

Весной прошлого года участники «Лаутаро» были приглаше
ны на Рижский фестиваль политической песни. В ходе фести
валя у ансамбля установились теплые, братские отношения со 
многими советскими друзьями, в том числе с участниками 
клуба политической песни «Баллада» Свердловского педагоги
ческого института (наша газета публиковала информацию о 
Рижском фестивале 19 апреля, 4 и 11 мая 1977 года). Дружес
кие связи «Лаутаро» и «Баллады» продолжаются.

По просьбе «Баллады» участники «Лаутаро» в одном из пос
ледних писем рассказали о возникновении ансамбля, о люби
мых авторах и исполнителях политических песен, о впечатле
ниях от фестивалей, в которых ансамбль участвовал.

Итак, слово нашим чилий
ским друзьям:

Наш ансамбль возник в ап
реле 1976 гола по инициати
ве московской организации 
Коммунистической молодежи

Чили (КМЧ). Ансамбль но
сит имя «Лаутаро» — молодо
го индейского вождя, возгла
вившего борьбу арауканов 
(мапучес) против испанских 
конкистадоров.

лам, вера в силу и действен
ность песни.

Высокий образец политиче-
ских песен 
ские песни,

для нас совет-
в том числе песни

Великой Отечественной войны. 
Ведь песни солдат, партизан, 
тружеников тыла запечатлели 
свободолюбие, решимость бо-
роться против насилия н не
справедливости. Для нас, мо

Владимир НАЗИН

Мдовьи сады

Новые
СТИХИ

Сергей Айнутдинов.
— Тогда мне самому все 

было в новинку, никакого опы
та, но зато огромное жела
ние делать мультфильмы, — 
рассказывает Сергей. И шу- 
ти\г: — Сейчас я скорее остав-

кадром, снимают
пленку. «Трудная,

их на кино- 
длительная,

нудная, отвратительная рабо-
та, — говорит об этом перио-
де Андрей Дерновой. К

лгс» 
чед\ 
ницх

инженерную должность, 
изменю своему увлече-

3«э небольшой срок студия 
мультипликации выросла, ста
ла отделением факультета об- 
щеегзенных профессий инсти
тута.. Отснято шесть мульт- 
филылов. Вокруг Сергея по
добрались такие же, как он, 
увлеченные ребята. Каждый 
год в студию приходит около 
тридцати новичков. А остают
ся —- два-три человека. Те, 
кто не просто любит мульт
фильмы, но и умеет работать.

— Помню, как Света Куран- 
дина пришла в телекомитет 
с намерением попробовать 
свои силы в телерадиожурна
листике, — рассказывает Сер-
гей. Девушка остроумная,
хорошо рисует. Дай, думаю, 
поделюсь с ней своими сооб-
раже нм ями новом мульт-
фильме. Смотрю — заинтере
совалась. Решил пригласить ее 
к нам в мультгруппу. Согла
силась. Ну, я ей сразу зада
ние: к завтрашнему дню сде-

примеру, чтобы в мультфиль
ме показать растущий цветок, 
нам потребовалось нарисовать 
с постепенными изменениями 
117 цветков. Трудно, но все 
равно интересно».

Интересно, потому что этот 
цветок для Андрея, для Сер
гея, для Светланы не просто 
полевая ромашка, а символ, 
раскрывающий их идеи, выра
жающий мысли. И если мысли 
стоят того, чтобы их выска
зать посредством мультипли
кации, значит, стоит работать.

Вот поэтому остаются в сту
дии люди мыслящие, готовые 
на все ради идеи. И еще есть 
у «люмпфовцев» (так они се
бя называют) общие качества: 
обостренное чувство юмора, 
неистощимый оптимизм, спо
собность выдумывать и вопло
щать. Для новичков составле
на специальная анкета, кото
рая дает почувствовать атмос
феру студии. Здесь постоянно 
следят за новостями мульти
пликации, особенно вниматель
но за творчеством любимых
мультипликаторов Федора

лать сто следов нарисовать
и вырезать из бумаги. Потом 
сам забеспокоился: не спра
вится, не придет. А Света ут
ром следы принесла. Вот та
кие люди нам, действительно, 
нужны, такие у нас остаются. 

Нелегок труд мультиплика
торов. Когда на экране двига
ется забавный человечек, мы 
даже не подозреваем, что в 
одной секунде мультфильма— 
двенадцать рисунков и два
дцать четыре кадра кино
пленки. Мультфильм идет все
го пять минут, но в этих ми
нутах год напряженной ра
боты.

Заглянем «за кулисы» мульт
фильма. Груды бумажных рук, 
ног, голов, туловищ... Оказы
вается, нужны они для того, 
чтобы человечек на экране 
был как «живой», двигался, 
преображался. Эксперимен
тальная студия делает мульт
фильмы способом, который 
называется «в перекладку».

Хитрука и Анатолия Аляшева.
По • собственной инициативе 

взялись ребята выпускать бое
вой орган комсомольской са
тиры института. Наравне с 
этим появилось серьезное ув
лечение живописью и графи
кой. Недавно в небольшой 
комнате, где два месяца на
зад экспериментальная студия 
справила новоселье, откры
лась первая выставка худо
жественных работ любителей- 
мультипликаторов.

Вот такой он, «сказочный 
мир мультипликации». Кто по
чувствовал на себе его вол
шебную силу, не может от него 
уйти. Весной закончил УПИ 
Александр Злыгостев и полу
чил направление в Волгодонск. 
Недавно на несколько дней 
приехал в Свердловск и при
шел в свою студию. За разгово
рами признался: «Скучно, ребя
та, без вас. без любимого увле
чения. Создаю в Волгодонске 
филиал нашей студии. Уже по
добрал ребят. К вашему празд
нику «Весна УПИ» пришлем 
наш первый фильм».

Т. ЩЕРБАКОВА.

НА СНИМКЕ: участники ансамбля «Лаутаро» (Чили).

«Хохлома». Это первый в 
стране подобный музыкаль
ный коллектив. Он пока
зал жителям города про-

САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

«Хохломская
радуга»

...На сцену вышел моло
дой человек с огромным 
чемоданом в руке. И вдруг 
вместо одного чемодана по
явилось сразу семь... На них 
красивыми буквами было 
написано «Хохлома». А вот 
и девушки в ярко-красных 
сарафанах.

Так произошло знакомст
во красноуральских зрите
лей с эстрадным театром

грамму, с 
ступал на 
стивале 
осень» в
тор программы — 
ный московский

которой уже вы- 
Всесоюзном фе- 

«Музыкальная 
Белоруссии. Ав-

А. ” Внуков, 
Б. Савельев, 
В. Копылов.

Этот театр 
с концертами

извест- 
сатирик

композитор 
балетмейстер

уже выступал 
на Украине и

в Ярославской области. И
вот теперь гастроли по
Свердловской области. При
нимают его всюду тепло. 
Особенно зрителям нравят
ся эстрадные и шуточные 
песни в исполнении Натальи 
Тэодорович и Николая Ма- 
занкова.

Т. ВОРОБЬЕВА.

КНИГА О ТРЕВОЖНОЙ молодости
14 января исполнилось 75 лет со дня рождения та

лантливого журналиста и писателя, одного из первых 
редакторов газеты «На смену!», Виктора Павловича Ки
на (Суровнкина).

Поистине 
иедолгая

прекрасна его
ЖИЗНЬ

1937 г.г.). Во все, 
делал, в чем ни 
участие (война с

(1903— 
что он ни 
принимал 
белополя-

ками, ликвидация банды Ан
тонова. борьба в подполье на 
Дальнем Востоке, комсо
мольская, журналистская и 
редакторская работа, твор
чество романиста), он вкла
дывал страсть таланта.

Все. кто знал Кина, вспо
минают большую культуру, 
замечательную работоспособ-

ность и организованность 
этого человека разнообраз
ных дарований. Широк был 
круг его интересов: история, 
философия, эстетика, отече
ственная и зарубежная лите
ратура, фольклор...

Для 
интерес 
факт.

свердловчан особый 
представляет тот

журналистская 
деятельность Виктора Кина

что

началась в Екатеринбурге. 
Здесь в 1923—24 гг. он ре
дактировал молодежную га
зету «На смену!».

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Яетверг, 19
«восток»

8.00 — «Время».
8.35 — Утренняя гимнас-
8.55 — «Лети, наша песня».
9.25 — «Вечный зов». Мно

госерийный художественный 
телефильм. 9-я серия. «Война».

10.30 — Концерт из произ
ведений Дж. Верди.• * *

14.00 — Программа докумен
тальных фильмов.

14.50 — Д. Фурманов. «Ча
паев».

15.35 — «Страницы истории». 
Афины.

16.00 — «Знай и умей». Пе
редача для юных техников.

16.45 — Концертный зал те
лестудии «Орленок». Ведет пе
редачу музыкальный коммен
татор С. Виноградова.

17.30 — Новости.
17.45 — «Творчество народов 

мира».
18.15 — «Ленинский универ

ситет миллионов». «Шаги ин
теграции». В передаче прини
мает участие секретарь Совета 
Экономической Взаимопомощи 
Н. В. Фадеев.

18.45 — Концерт художест
венных коллективов Молдавии.

19.20 — Премьера многосе
рийного художественного теле
фильма «Вечный зов». 10-я се
рия. «Тревожные дни и ночи».

20.30 — «Время».
21.00 — «Рассказы о театре».
21.40 — Премьера фильма- 

концерта «Скрипичные миниа

НС 15066

Кин внес значительный 
вклад в развитие советской 
публицистики, работал затем 
в редакциях «Комсомоль
ской правды» и «Правды», 
был корреспондентом ТАСС 
в Италии и Франции.

Крупным событием лите
ратурной жизни страны был 
выход в свет в 1928 году 
романа Кина «По ту сторо
ну». Молодой писатель вы
ступил в нем как продолжа
тель традиций М. Горького.
Это повествование О Be
личии и романтичности 
вой эры, о героической 
ремленности советских 
дей к коммунизму. Как 
красные стихи в прозе.

но- 
уст- 
лю- 

пре- 
вос-

тюры» в исполнении народно
го артиста СССР лауреата Ле
нинской премии Л. Когана.

22.30 — Новости.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

10.10 — МОСКВА. «Наука се
годня».

10.40 и 11.40 — Марш. Му
зыка. 2-й класс.

11.10 и 19.05 — Домашние 
хлопоты.

12.10 и 15.00 — Француз
ский язык (повторение от 17 
января).

12.40 и 13.40 — А. С. Пуш
кин. «Евгений Онегин» 8-й 
класс.

13.10 и 18.35 — «Русская 
речь».

14.10 и 17.30 — «Здоровье».
15.30 —• «Шаг навстречу». 

Художественный фильм (с суб
титрами).

17.00 — Поступающим в ву
зы. Физика. Теплота. Решение 
задач.

18.15 — Для учащихся вто
рой смены и групп продленно
го дня. Судоходные каналы и 
ш^юзы, Природоведение. 4-й 
класс.

принимается рассказ автора 
о высоком строе мыслей и 
чувств героев, об эпохе, ко
торая дала им крылья.

И двадцатипятилетний пи
сатель. и его герои Безайс,
и Матвеев 
мечтатели, 
кой мечты

— неисправимые 
Но без их высо- 

немыелйма жизнь
с большой буквы.

Этот роман — о светлой 
чистой дружбе настоящих 
мужчин, о братстве коммуни
стов. О подлинном гуманиз
ме. о подвигах и черновой 
работе, о Слове и Деле.

В этой книге много света, 
солнца, несмотря на всю ее 
драматичность. И сегодняш
ний юный читатель, впервые

Все участники ансамбля — 
комсомольцы. Большинство — 
студенты университета Друж
бы народов имени П. Лумум
бы.

Выступаем на предприяти
ях, в вузах, школах — всюду, 
где проходят митинги соли
дарности с борьбой чилий
ского народа, со всеми борю
щимися народами мира.

Мы всегда помним слова 
Мартина Лютера Кинга: «Пес
ни свободы играют большую 
роль в нашей борьбе. Они 
внушают нашим людям бод
рость, веру в себя, объединя
ют их. Они отражают нашу 
надежду на лучшее будущее 
в тяжелые часы, которые мы 
переживаем».

В 1977 году нам довелось 
участвовать в двух фестива
лях политической песни —■ в 
Риге и Новосибирске. Подоб
ные фестивали — это гневные 
голоса против эксплуатации 
и насилия, это трибуна бор
цов за свободу и независи
мость, это яркое доказательст
во того, что прогрессивная мо
лодежь озабочена судьбой сво
ей планеты и всегда будет 
стремиться к миру, пока он , не 
восторжествует на всех кон
тинентах.

Эти фестивали — еще одно 
доказательство братской со
лидарности советской молоде
жи, воспитанной в духе про
летарского интернационализма.

Трудно назвать всех авто
ров н исполнителей политиче
ских песен, которых мы осо
бенно любим. Это — Виктор 
Хара, Виолета Парра, Сэрхио 
Ортега, Патрисио Маннс, Ни
колас Гильен, Даниэль Виль- 
етти, Джоан Баэз, Пит Сигер, 
Хоаи Мануэль Серрат и мно
гие другие. Хотя они не по
хожи друг на друга, их сбли
жают бесстрашие, бескорыст
ность, служение высоким идеа-

ВЫСТАВКА

«Песни»
целый день

Канарейки встречали звон
кими песнями всех посетите
лей выставки певчих и де
коративных птиц, открыв
шейся во Дворце культуры 
имени Ф. Э. Дзержинского 
в Свердловске.

Кроме домашних певчих 
птиц здесь «поселились» 
попугаи, щеглы, снегири, 
щуры, чечевицы, бойкие и 
непоседливые чечетки и со
лидные клесты.

Были и новички — сред
неазиатские щеглы, усатые 
синицы, буланый и красноша
почный вьюрок.

На выставке можно было 
получить квалифицирован
ную Консультацию. Жаль, 
что длилась она только один 
день и не все желающие на 
ней смогли побывать.

А. ЛЮБЕЦКИИ.
ИГРУШКИ

Для малышей
Новую металлическую игруш

ку-каталку, грузовые автомоби
ли «Урал-1» и «Урал-2» осво
ило Верхнепышминское объе
динение «Радуга».

Грузовой автомобиль — трех
осный, с поворотом передней 
оси и открытым кузовом. Коле
са — пластмассовые, окна ка
бин выполнены из прозрачного 
полистирола. Окрашены игруш
ки на жестепечатной машине 
прочными цветными красками.

Н. МОРОЗОВ.

взявший в руки «По 
рону», непременно 
это, как Чувствовали 
солнце этой книги
ее читатели

ту сто- 
ощутит 
свет и 
первые

комсомоль-
цы двадцатых годов.

«По ту сторону» — роман 
небольшой по объему, но 
удивительный по глубине. 
Кин овладел искусством пре
дельно сжатой содержа
тельной речи в лучших тра
дициях русской художест
венной прозы. Герои Кина — 
герои эпохи, встали в один 
строй с Павлом Корчаги
ным. И сегодняшняя, и бу
дущая молодость не расста
нется с тревожной молод’о- 
стью Безайса и Матвеева.

19.35 — Свердловск. Ново
сти. Цв.

19.45 — Играет фортепиан
ный дуэт Л. Брук и И. Тай
манов.

20.15 — Для вас. малыши!
20.35 — «Уральский птине- 

град». Цв.
20.50 — Киножурнал «Совет

ский Урал».
21.00 — Новости. Цв.
21.15 — «Совесть». Многосе

рийный телевизионный худо
жественный фильм. 5-я серия.

ЧЕТВЕРГ, 19 ЯНВАРЯ
6.30 — Программа передач.

6.35 — Областные известия.
6.45 — «Как вас обслуживают». 
Об официанте ресторана «Боль
шой Урал» Г. И. Егоровой. 
7.55 — Обзор областных газет. 
8.15 — Музыкальная програм

лодых чилийцев, эти люди яв-
ляют собой героический при
мер. И мы всегда с волнени-
ем исполняем их 
очень дорогие нам 
тих верных друзей.

песни — 
песни на- 

О таких
песнях Эрнест Хемингуэй ска
зал: «...это хорошая песня, 
мой друг. Лучшие люди, ко
торых я знал, умирали за эту 
песню...»

Ныне в голосах многих мо
лодых людей живут чилийские 
революционные песни, особен
но песни Виктора Хары. Со
знание этого наполняет нас оп
тимизмом, дает нам силу, что
бы продолжать борьбу. Вик
тор, как и многие другие пред
ставители чилийской молоде
жи, посвятил всю свою жизнь 
делу освобождения Родины. 
Поэтому он — борец и ком
мунист — был зверски убит 
фашистами. Его смерть была
такой же, как и жизнь: 
ственной, героической, 
стопной.

Вот почему он живет 
ня в сердцах людей, а
пример его источник

муже- 
До-

сегод- 
имя и 
вдох-

новения в ежедневной борьбе 
против фашизма, за интерна
циональное единство, которое 
поможет свергнуть диктатуру
и откроет дорогу свободе 
обновленной демократии
Чили.

Первый год тишины. 
И железом больны 
плодоносят деревья. 
Робок птиц перещелк. 
Соловьи-то еще 
в мир 

не скоро 
поверят.

Утро в кроне садов, 
под ресницами вдов 
загораются вишни. 
Ждут солдат. Но они 
из железного к ним 
окруженья не вышли. 
Брызнет ягоды сок, 
словно кровь, 

на песок, 
и лица на них нету. 
И прильнут к деревам, 
и отпрянут — и там 
пули выбили мету. 
Еще молоды все, 
ночь у каждой в косе 
и стройны, 

как лозины.
Но уже на плечах 
до затменья в очах 
вдовы носят корзины. 
По работе сосед 
передаст им привет 
от знакомых давнишних. 
Строго глянут в ответ — 
ведь у них столько лет 
в сердце 

первый 
не лишний.

Мужним песням верны 
и хотят, чтоб сыны 
всем 

в отцов своих 
вышли.

Вечер в кроне садов. 
Под ресницами вдов 
расплываются вишни. 
Робок птиц перещелк. 
Соловьи-то еще 
в мир 

не скоро 
поверят. 

Первый год тишины. 
И железом больны 
плодоносят деревья.

запишет, 
словно взрослому.

Он обопрется на костыль, 
протез поправит — 
голосом 
усталым скажет: «Поостынь». 
И мне взъерошит волосы.
А ночью снится: солнце жжет, 
течет зерно отменное, 
и я кручу, кручу, и вот 
пошла кружить вселенная. 
Чуть свет уходит — мать

в поля, 
бегу ца ток — с охотою: 
мне в школу осенью и я 
на книжки заработаю.

— Тут мой деда лежит?
— Да, Марина.

У березы дрожит 
вершина.

Травы к холмику льнут— 
поникли.

Мать и дочка кладут 
гвоздики.

— Он фашистом убит?
— Да, Марина.

На полмира горит 
рябина.

М. АЛЕКСАНДРОВ, 
учитель.

В вашем исполнении песни 
Виктора, советские друзья,— 
олицетворение памяти о нем.

Наш бессмертный поэт Паб
ло Неруда сказал: «Солидар
ность — это хлеб и вода, не
обходимые нашей Родине».

Мы, представители чилий
ской молодежи, с волнением
говорим: 
рищи, за 
которая 
победы».

«Спасибо вам, това- 
вашу солидарность, 
приближает день

алл

ШАХМАТНЫЙ 
КЛУБ

Задания
понравились

ма «Поющий диск». 9.10 —
Внимание: технические новин
ки. 9.15 — Объявления. 10.25 — 
Производственная гимнастика. 
10.35 — Областные известия. 
10.45 — Объявления. 16.45 — 
Обзор газеты «Вечерний Сверд
ловск». 16.50 — Объявления.
18.00 — П. Бажов. «Хрупкая ве
точка». Радиоспектакль. 18.45— 
Областные известия. 19.00 — 
Передачи из Москвы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня ЖИЗЕЛЬ
19-1 ФЛОРИЯ ТОСКА
20-1 ДОН КИХОТ

Ma fno/cif
Кручу я веялку, кручу, 
кручу с утра до вечера.
В обед прилягу, помолчу, 
к земле

прижмусь * доверчиво.
И кругом солнышко идет, 
вращается вселенная...
А мне четырнадцатый год — 
пора послевоенная.
И набирается зерно 
по зернышку по мелкому. 
О том, что я устал давно, 
пожаловаться некому.
Но от скирды прямая тень’ 
падет на землю росную, 
и бригадир мне трудодень

Засекая зима
В чистом поле меж 

холмами 
за ночь вывела зима 
с голубыми куполами 
озорные терема.
На морозе 

скрипнет синий, 
как телега на оси, 
снег под валенком 

в России — 
слышно в Киевской Руси.

Ma лесоповале
— Если люди мы, то деревья 
будут сниться нам

с этих пор.. 
Бригадир отвечал:
— Поверье, —
и поглубже вгонял топор.
Бригадир говорил с досадой, 
сокрушая березы стан: 
— Все мы люди, 

но мы — бригада, 
а бригада имеет план!

ä
Л

шение: 1. ФЬ5И (угроза 2. 
ФМХ) I- ab 2. Kg5 Ь6 (уг
рожало 3. КсЗХ. а Ь7—Ь5 
теперь ведь невозможно) 3. 
cf2X- Какое решение более 
красиво: задуманное автором 
или другое (побочное)? 1. 
Фйб (Ф13)? hg 2. Ф^З cd!

№ 675. Многие указали 
такой путь к мату в 5 ходов- 
l. СсЗ Kpgl 2. ЛЬ8 (Ла8) 
Кр12 3. ЛИ (Ла1) Кре2 4. 
Kpg2 КреЗ 5. Ле1Х; если 2... 
КрИ, то 3 ЛЬ2 (Ла2) и т. д. 
Дуали на втором ходу бе
лых должны были насторо
жить, что задача имеет и

хой Лог), В. Кириллов (Се
ров), А. Мельников (пос. 
Сосьва), Ю. Овчинников 
(Первоуральск), В. Рычков 
(В. Тагил), И. Федотов (Крас- 
ноуральск), В. Фомин (Ив- 
дель).

ЧТО ЗА ТЕМА?
№ 698. Вениамин АЧИМОВ 

Камышлов

На наш ноябрьский «Пра- второе решение: 1. Cal, Kpgl 
...... -- ---------- ■ 2. Ла8! Кр(2 3. Ла2 КреЗ 

4. ЛЬ2! Kpd4 5. Ле2Х. Пло-
здничный 
поступило 
Судя по 
оказались

конкурс решений» 
более ста писем.

отзывам, задания 
интересными. «По-

зиции доставили большое 
удовольствие» (В. Рычков, 
В. Тагил). «Очень остроум
ные задания!» (В. Васильев, 
Свердловск). «Из молодеж-

хо 1. Kph4? Kph2 2. ЛЬ5 
Kpg2 3. ЛЬ2 Kphl! 4. Ла8— 
пат; 3. ЛЫ Kph2! Автор 
этой задачи (с белой пешкой
на g2, устраняющей 1,

ного возраста я давно
шел, 
мат

но любителем
вы- 

шах-
остаюсь» (П. Чирков,

К.-Уральский).
Все позиции нашего кон

курса были даны в зеркаль
ном отображении. Это сде
лано с тем, чтобы затруд
нить «поисковую работу эру
дитов» I и, таким образом, 
уравнять шансы участников 
конкурса.

СсЗ) — Т. Зирс, 1953 г. Оба 
решения указал только А. Се
лягин (Ирбит).

№ 676. А. Вотава, 1952 г. 
У белых находится чудесное 
спасение: 1. Kd5 Ле2 2. 
Kpd3 Лd2 3. Кре4! Л:Л5 4. 
ЛсбИ «Редкий по красоте

Мат в два хода 
№ 699. Василий ДИВИН 

Нижний Тагил

ход!» (А. Мельников,
Сосьва) 4... Ьс пат!

пос.

Давайте 
веты.

проверим от-

№ 673. Е. Рухлис, 1960 г. 
Решает только 1. Kg4! Ходы 
1. Ке5—g6 (17, d7, сб, с4,

Задания, как мы и 
дупреждали, оказались

пре- 
«ядо-

витыми». Подробных анали
зов всех позиций никто из 
читателей не прислал. Луч
шие показатели имеют (да
ли по одному из побочных

.............................решений): свердловчане
d3, 13)? соответственно опро- А. Битлер и Р. Габидулнн, 
вергаются; 1... Фйб—еЗ (16, /
g7, d6, 14, d6, 14)! Полное 
коневое колесо.

№ 674. В. Грнмшоу, 
1881 г. С этой задачей при
ключилась удивительная ис
тория. Замысел автора был 
таким: 1. Кс5! С:с5 2. Ф46Н 
C:d6 3. Сс2Х. или 2... hg 3. 
Ф:с5Х. Хорошо и красиво! 
Позднее нашли неожиданное 
и принципиально другое ре

A. Селягин (Ирбит), М. Гу
ляев и Я. Каплун (В. Пыш-
ма).

Хорошие, довольно под
ные ответы
В. Богданов, В.
В. Исаков, В.
М. Шевцов (все

сообщили: 
Васильев, 
Пястолов, 

— Сверд-
ловок), Н. Аникин (Ирбит), 
Ю. Вахрушев (Асбест), 
А. Вечтомов (Красноуфим
ский р-н), Ю. Загорский (Су-

ПРЕСС-СЛУЖБА

«НА СМЕНУ!»

МЕСЯЦ БЕЗ СОЛНЦА
Ежегодно 9 декабря жители

rn вей царе кого
тиньи-Бург 
прощаются

городка
в Южных

Мар- 
Альпах

с солнцем на ме-
сяц. Живописный городок рас
положен в узкой долине среди 
отвесных гор. Они-то и прячут 
его от низкого зимнего солнца.

СВЕРДЛОВСКИЙ
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР

ДРАМЫ
Сегодня ПРОДЕЛКИ

ХАНУ МЫ 
19 1 ТРАМВАИ «ЖЕЛАНИЕ»

Спектакль «Игра с кош- 
ной», объявленный на 20-1, 
переносится на 9-П. Билеты 
действительны. J

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня ХЕЛЛО, ДОЛЛИ!
19-1 ПРЕКРАСНАЯ ЕЛЕНА
20-1 МОЯ ПРЕКРАСНАЯ

ЛЕДИ

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня и ежедневно 
широкоформатный 

художественный фильм 
«ЛЕГЕНДА О ТИЛЕ». 

(1 и 2-я серии).
Сеансы: 12, 16, 20 час.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Золотой пояс.
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Древний ] 
излюбленное

Мартин ьи-Бург
Узкая дорога.

место ' уристов. 
вьющаяся сре-

ди виноградников, связывает 
его с современным городом 
Мартиньи-Виль в долине Роны, 
где солнце сияет круглый год.

УЖ ЛУЧШЕ В ТЮРЬМЕ..»
В суде итальянского города 

Палермо недавно слушалось де
ло 22-летнего безработного Вин
ченцо Танцелло. Он доброволь
но пришел в полицию и при
знался в угоне автомашины.

На вопрос судьи о мотивах 
преступления подсудимый от
ветил: «Я хотел каждый день

СОВКИНО — Служебный 
роман (две серии).

УРАЛ — Неоконченная 
пьеса для механического 
пианино. Свадьба в Мали
новке.

ТЕМП — Служебный ро
ман (две серии).

ПРОГРЕСС — Дорогая Луиза.
ЭКРАН — Служебный ро

ман (две серии).
ЮЖНЫЙ — Служебный 

роман (две серии). Мульт- 
сборник.

ИСКРА — Подранки. Дорогая Луиза.

4

Мат в два хода
Обе эти задачи составле

ны на одну и ту же старин
ную тему. Не укажете ли вы, 
что это за тема?

В задаче-близнеце № 697 
на поле еЗ нужно переста
вить белого слона g7.

Отдел ведет 
П. СТЕПАНОВ.

иметь крышу над головой и 
миску горячего супа. Мои по
пытки добиться этого честным 
путем, устроившись па работу, 
потерпели крах: больше трех 
лет я безуспешно обивал поро
ги бюро по трудоустройству. 
Чем жить такой собачьей 
жизнью, уж лучше сидеть в 
тюрьме...»

(АПН),

Зам. редактора 
Ю. БОЙКО.

КОМСОМОЛЕЦ — Подранки.
СОВРЕМЕННИК — Слу

жебный роман (две серии). 
ЗНАМЯ — Подранки. Тан

цовщица из Идзу.
РОДИНА — Уважаемые люди.
АВИАТОР — Осень новичков.
ЗАРЯ — Большие гонки 

(две серин). Воскресная ночь.
БУРЕВЕСТНИК - Служеб

ный роман (две серии).
СТРЕЛА — Семейные об

стоятельства.

19—20 января по области ожидается переменная облачность, 
местами небольшой снег, ветер западный, 5—10 метров в се
кунду. Температура воздуха ночью 10—15, про прояснениях 
до минус 20, днем 7—12 градусов мороза.
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620219 Свердловск, ГСП 
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